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40ÈME SESSION DU CONSEIL EXÉCUTIF DE L’UA

Message du Président Tebboune à la présidente d’Ethiopie

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra a 
transmis un message de la part 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune à la 
Présidente d’Ethiopie, Sahle 
Work Zwede.
M. Lamamra a transmis ce 
message lors de l’audience que 
lui a accordée la présidente 
éthiopienne au niveau de sa 
résidence personnelle à Addis 
Abeba et ce, en marge de sa 

participation aux travaux de la 
40e session du Conseil exécutif 
de l’Union africaine (UA).
A cette occasion, M. Lamamra 
a transmis les salutations 
fraternelles et le message 
du Président Tebboune à la 
présidente éthiopienne.
De son côté, Mme Sahle Work 
Zwede a exprimé sa haute 
considération au Président 
Tebboune, se disant fière du 
partenariat stratégique algéro-
éthiopien. Elle a également 
affiché sa disponibilité à œuvrer 

avec son frère le Président 
Tebboune à faire avancer ce 
partenariat.
L’audience a constitué une 
occasion pour passer en revue 
les derniers développements au 
niveau continental, notamment 
dans la région de la Corne 
de l’Afrique, mais aussi pour 
échanger les vues sur les 
prochaines échéances, notamment 
le sommet africain prévu les 5 et 
6 février et le sommet Afrique-
Europe qui se tiendra à Bruxelles 
les 17 et 18 du même mois.

Les deux parties ont salué la 
convergence des vues et des 
positions des deux pays frères 
sur des questions cruciales 
pour le continent africain, ce 

qui confirme la profondeur des 
relations stratégiques qui les lient 
et leur volonté politique sérieuse 
à relancer les efforts de stabilité 
et de développement en Afrique.

Représentant le président de la République, Lamamra 
prend part aux travaux du 35ème sommet de l’UA

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, 
représentant le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, prendra part aux 
travaux du 35e sommet de 
l’Union africaine (UA) qui se 
tient, samedi et dimanche, dans 
la capitale éthiopienne Addis-

Abeba, a indiqué un communiqué 
du ministère.
Ayant pour thème “ Renforcer la 
sécurité alimentaire: Accélérer 
le développement du capital 
humain, social et économique 
dans le continent africain”, 
ce sommet devra aborder les 
dossiers relatifs à la paix, à la 
sécurité, à la gouvernance, à 
la réforme institutionnelle de 

l’UA, aux efforts communs du 
continent en vue de lutter contre 
les retombées de la pandémie de 
Corona, ainsi qu’à la coopération 
économique.
Cette session connaitra le passage 
de la présidence du sommet, du 
président de la République du 
Congo (RDC), Félix Tshisekedi, 
au président de la République du 
Sénégal, Macky Sall.

UA

Nombre de projets de résolutions examinés, 
intenses activités de Lamamra

Le Conseil exécutif de 
l’Union Africaine (UA), 
a poursuivi, jeudi, ses 

travaux au 2e jour de sa session 
ordinaire en prélude de la 35e 
session du Sommet des Chefs 
d’Etat et de Gouvernements 

de l’UA, qui se tiendra les 5 et 
6 février courant au siège de 
l’UA.
“Les ministres ont examiné, 
avec la participation du ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, 
nombre de projets de 
résolutions qui seront soumis au 
Sommet des Chefs d’Etat et de 
Gouvernements, outre l’élection 
des nouveaux membres du 
Conseil de paix et de sécurité 

(CPS) dans le cadre de 
l’opération de renouvellement 
périodique de la qualité de 
membre conformément au 
principe d’alternance”, a indiqué 
un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères.

BARRAGE DE LA RENAISSANCE

Le MAE éthiopien salue les efforts de l’Algérie

Le vice-Premier ministre, 
ministre des Affaires 
étrangères d’Ethiopie, 

Demeke Mekonnen a salué 
l’initiative et les efforts de 
l’Algérie visant à instaurer un 
climat propice pour permettre aux 
parties dans la question du barrage 
de la Renaissance de surmonter 
les différends actuels, exprimant 
la grande confiance placée par 
les hautes autorités éthiopiennes 
en la sagesse du président de 

la République, Abdelmadjid 
Tebboune et sa capacité de 
réaliser le rapprochement attendu 
entre les trois pays concernés par 
le différend.
Cette déclaration intervient lors 
de la séance de travail tenue, 
vendredi à Addis-Abeba, par le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra, avec son homologue 
éthiopien M. Mekonnen, dans le 
cadre des préparatifs en cours au 
sommet africain prévu dans les 
prochains deux jours.

Selon un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères, 
les deux parties “ont passé 
en revue les relations de 
partenariat entre les deux pays 
et les perspectives de renforcer 
la coopération économique 
notamment l’accélération de la 
conclusion de l’accord relatif à 
l’ouverture d’une ligne aérienne 
directe entre Alger et Addis-
Abeba”.
Les deux ministres ont également 
convenu “d’intensifier les 
activités des mécanismes de 
coopération entre les deux pays, y 

compris les commissions relatives 
au partenariat et à la concertation 
politique et d’adopter un 
calendrier des différents rendez-
vous bilatéraux”.
Sur le plan des questions 
régionales et internationales 
-ajoute la même source- les chefs 
de la diplomatie des deux pays, 
ont évoqué “les développements 
de la situation politique et 
sécuritaire sur le continent 
africain et les moyens de 
surmonter les défis posés par les 
conflits et les crises, notamment 
dans les régions de la Corne 

de l’Afrique et l’Afrique de 
l’Ouest, ainsi que le rôle assigné 
et attendu de l’organisation 
continentale et de ses différentes 
structures et institutions dans la 
cristallisation et l’encouragement 
des consensus pacifique durable, 
conformément au principe 
des solutions africaines aux 
problèmes africains”.
Enfin, les deux ministres ont 
convenu de “poursuivre les 
concertations afin de s’adapter 
aux évolutions des questions 
africaines d’intérêt commun”, 
selon le même communiqué.



Dimanche 06 Février 2022

Actualité 03SEYBOUSE Times

CONSEIL DE LA NATION

Début des élections pour le renouvellement de la 
moitié des membres élus

Les élections pour 
le renouvellement 
de la moitié des 

membres élus du Conseil de 
la Nation ont débuté samedi 
matin conformément aux 
dispositions de la Constitution 
et au décret présidentiel 
portant convocation du collège 
électoral signé le 22 décembre 
dernier par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Le collège électoral s’élevant 
à 27.151 électeurs, entre 
membres des Assemblées 
populaires communales 
(APC) et de wilaya (APW) 
élus le 27 novembre dernier, 
devra choisir parmi les 475 
candidats engagés dans ces 
élections représentant 22 
partis politiques ainsi que les 
listes indépendantes, à travers 
58 wilayas.
La loi organique dispose 
que “tout membre d’une 
Assemblée populaire 
communale ou de wilaya, 
remplissant les conditions 
légales, peut se porter candidat 
à l’élection au Conseil de la 
Nation” et que “le candidat 
au Conseil de la Nation doit 
être âgé de trente-cinq (35) 
ans révolus le jour du scrutin 
et avoir accompli un mandat 
complet en qualité d’élu dans 
une APC ou de wilaya”.
Selon la même loi, est 
considéré comme déclaration 

de candidature le dépôt, au 
niveau de la délégation de 
wilaya de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), par le candidat, d’un 
formulaire de déclaration, 
fourni par l’Autorité 
indépendante en double 
exemplaire et “dûment rempli 
et signé par le candidat”.
Pour les candidats se 
présentant sous l’égide d’un 
parti politique, la déclaration 
de candidature doit être 
accompagnée de “l’attestation 
de parrainage dûment signée 
par le premier responsable de 
ce parti”.

La déclaration de candidature 
“doit être déposée, au plus 
tard, vingt (20) jours avant la 
date du scrutin”.
La délégation de wilaya de 
l’ANIE statue sur la validité 
des candidatures et “peut 
rejeter, par décision motivée, 
toute candidature qui ne 
remplit pas les conditions 
prévues par la présente loi 
organique”.
La décision de rejet doit être 
notifiée au candidat dans un 
délai de deux (2) jours francs, à 
compter de la date de dépôt de 
la déclaration de candidature, 
énonce encore le texte.

Le plus grand nombre de 
candidats a été enregistré dans 
les wilayas créées au titre du 
nouveau découpage territorial, 
à l’exception de Boumerdes 
(20 candidats) et de Tindouf 
(19 candidats).
Dix-neuf (19) candidats sont en 
lice à Béni Abbès, 15 à Djanet, 
12 à El-Menea, 10 à Timimoun 
et 8 à Touggourt, ce qui dénote 
“l’intérêt de leurs populations 
à la représentation politique”, 
avait souligné M. Charfi dans 
un entretien à l’APS, ajoutant 
que pour Alger, Tamanrasset, 
Jijel et Ouargla, 4 candidats 
sont en lice.

M. Charfi avait affirmé que 
l’ANIE a rejeté 43 dossiers 
de candidats sur 503 déposés 
“pour avoir eu des liens avec 
l’argent douteux”, ajoutant 
que le remplacement des 
candidatures rejetées “n’est 
pas prévu par la loi électorale, 
ce qui oblige nécessairement 
les partis à choisir des 
candidats qui remplissent 
toutes les conditions légales”.
La Cour constitutionnelle 
a rappelé jeudi, dans un 
communiqué, les conditions 
et modalités de présentation 
des recours à l’occasion de 
l’élection de renouvellement 
de la moitié des membres élus 
du Conseil de la Nation, ainsi 
que l’élection de ses membres 
pour les nouvelles wilayas.
Concernant les conditions 
de forme, la Cour 
constitutionnelle indique que 
“le requérant doit être candidat 
à la prochaine échéance dans 
la wilaya concernée”.
S’agissant des conditions de 
fond, la Cour constitutionnelle 
note que le requérant “est tenu 
d’exposer dans sa requête 
l’objet ainsi que les moyens 
et les motifs en appui à son 
recours, joindre les documents 
justificatifs”, tout en signalant 
qu’elle “statue sur les recours 
dans un délai de trois (3) 
jours francs conformément à 
l’article 241 de la loi organique 
relative au régime électoral”.

Le projet de loi sur les associations renforcera le rôle 
du mouvement associatif

Le président de 
l’Observatoire national 
de la société civile, 

Abderrahmane Hamzaoui, a 
affirmé samedi à Alger que 
l’avant projet de loi organique 
relative aux associations 
“renforcera” le rôle et la place 
du mouvement associatif sur 
la scène nationale.
Présidant les travaux d’une 
conférence organisée 
en visioconférence par 
l’Observatoire, consacrée à 
l’examen de l’avant projet 
de loi organique relative aux 
associations, M. Hamzaoui 
a précisé que ce texte de loi 
visait à “traduire la volonté du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
d’accorder une place 
importante au mouvement 

associatif et de renforcer son 
rôle sur la scène nationale”.
Ce projet de loi, ajoute-t-
il, traduit les dispositions 
prévues par la dernière 
révision constitutionnelle 

dans ce domaine. Il “sera 
également en adéquation avec 
les attentes des associations et 
satisfera leurs revendications 
et leurs besoins dans plusieurs 
domaines”.

A ce titre, M. Hamzaoui 
a indiqué que ce texte de 
loi “prévoit de nouveaux 
mécanismes à même de 
renforcer le rôle du mouvement 
associatif et de faciliter son 

travail”, dont “la création 
des associations à travers la 
déclaration et leur dissolution 
par le biais de la justice”, a-t-
il dit.
Ce texte de loi, précise-t-il, 
prévoit en outre “plusieurs 
volets liés au rôle et aux 
missions des associations, 
ainsi qu’à leurs relations avec 
les différentes instances, en sus 
des axes ayant trait aux types 
et aux formes d’associations”.
Par ailleurs, l’intervenant a 
souligné que cette conférence, 
à laquelle prennent part les 
membres de l’observatoire 
de l’intérieur, des experts et 
des enseignants, serait “une 
occasion pour débattre autour 
de ce projet de loi et d’échanger 
les vues et les propositions.
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CORONAVIRUS

 970 nouveaux cas, 560 guérisons et 13 décès

Neuf cent soixante-
dix (970) nouveaux 
cas confirmés de 

coronavirus (Covid-19), 560 
guérisons et 13 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué 
vendredi le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 256.806, celui 

des décès à 6.631, alors que le 
nombre de patients guéris est 
passé à 170.532 cas.
Par ailleurs, 40 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, ajoute la même 
source.
En outre, 8 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 18 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, 

tandis que 22 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le respect du port du masque.

NUPTIALITÉ

 Baisse des mariages de plus de 10% en 2020

Un total de 283.000 
mariages ont été 
enregistrés en 2020, 

en baisse de plus de 10% 
par rapport à 2019, selon les 
données de l’Office national 
des statistiques (ONS).
“Les bureaux de l’état civil ont 
enregistrés 283.000 unions au 
cours de l’année 2020, soit une 
baisse relative de plus de 10% 
par rapport à 2019 (315.000 
mariages)”, a indiqué l’ONS 
dans son dernier rapport 
annuel sur la démographie en 
Algérie.
Ainsi, la tendance baissière 
du taux brut de nuptialité 
s’est poursuivie en 2020 pour 
atteindre 6,41 pour mille, 
contre 7,26 pour mille en 2019.
En effet, après avoir connu 

une évolution “relativement 
importante” (10,13 pour 
mille en 2013), le taux brut 
de nuptialité a entamé sa 
décroissance en 2014 avec 
9,88 pour mille. Cette tendance 
baissière s’est poursuivie 
durant les cinq années qui ont 
suivi, “mais avec un rythme 
plus accéléré en 2020”, pour 
atteindre 6,41 pour mille en 
2020, soit le même niveau 
qui a été observé au début des 
années 2000.
“Nonobstant, l’effet partiel 
de la conjoncture induit par 
la pandémie, cette baisse 
continue de la nuptialité 
conforte une fois de plus, 
l’hypothèse de l’impact de la 
modification de la structure 
par âge de la population sur le 

volume des mariages”, note la 
même source.
L’analyse de l’évolution de 
la population âgée de 20 à 34 
ans, où se contracte 80% des 
mariages selon les données 
du recensement général de 
la population de 2008, fait 
ressortir une régression du 
volume de celle-ci d’une allure 
assez visible à ces dernières 
années, en passant de 10,997 
millions en 2015 à 10,427 
millions en 2020.
Selon l’ONS, la corrélation 
entre l’évolution du volume 

de la population entre 20 et 34 
ans et celui des mariages est 
“clairement établie”.
“Avec le maintien de la baisse 
du volume de cette population 
dans les années à venir, et en 
l’absence d’autres éléments 
qui peuvent interférer sur le 
phénomène, il est probable 
que la baisse des mariages se 
poursuivra jusqu’a l’horizon 
2025-2030”, anticipe 
l’organisme des statistiques.
Globalement, l’année 2020 
a été marquée par un recul 
des naissances vivantes 
sous le seuil d’un million de 
naissances pour la première 
fois depuis 2014, une 
augmentation “significative” 
des décès, et par la poursuite 
du recul des mariages depuis 

six ans.
D’après le rapport annuel sur 
la démographie en Algérie, 
992.000 naissances vivantes, 
236.000 décès et 283.000 
mariages ont été enregistrés en 
2020.
L’accroissement naturel 
enregistré durant l’année 2020 
a atteint 756.000 personnes, 
soit un taux de 1,71%. Ce 
dernier continue sa tendance 
baissière enclenchée depuis 
2017, “avec un rythme plus 
prononcé en 2020”. A ce 
rythme de croissance, la 
population résidente totale 
atteindrait 45,4 millions au 
1er janvier 2022, contre 44,6 
millions au 1er janvier 2021 
et 44,3 millions au 1er juillet 
2020.

PSYCHOTROPES

 Démantèlement d’un réseau criminel à Oran

Les éléments de la brigade 
mobile des services 
de l’inspection des 

douanes d’Oran-extérieur, en 
coordination avec les éléments 
de l’ANP, ont réussi à démanteler 
un réseau criminel spécialisé 
dans la contrebande et le trafic 
de comprimés de psychotropes 
composé de 6 individus et ont 
saisi près de 12.000 capsules de 
ces comprimés, a-t-on appris, 

jeudi, de l’inspection des 
services des douanes d’Oran.

La même source a indiqué qu’un 
véhicule a été intercepté au 

niveau d’un barrage de sécurité 
sur la RN 11 reliant Oran et 
Mostaganem, dans lequel se 
trouvaient deux individus en 
possession d’une quantité de 
comprimés psychotropes.
Les investigations lancées par 
les services de sécurité se sont 
soldées par l’arrestation des 
autres membres du réseau et 
la saisie de 11.975 capsules de 
comprimés de psychotropes, 

après la perquisition des 
domiciles des individus arrêtés, 
ajoute la même source, notant 
que l’enquête se poursuit.
Lors de la même opération, une 
somme importante d’argent a été 
saisie, ainsi que trois véhicules, 
utilisées par les membres du 
réseau dans le transport et le 
trafic des psychotropes, indique 
la même source.

DOUANES
Saisie de quantités importantes de drogue et de tabacs de contrebande

La Direction générale 
des douanes (DGD) a 
annoncé, lundi, avoir 

saisi des quantités importantes 
de drogues et de tabacs de 
contrebande dans des opérations 
distinctes effectuées par ses 
brigades régionales.
Les agents de la brigade 
mobile relevant de l’inspection 
divisionnaire des douanes 
d’Oran-externe, en coordination 

avec les éléments de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
ont saisi 11.795 capsules 
de psychotropes de type 
Pregabaline 300 mg et trois 
véhicules, a indiqué la DGD 
dans une publication postée sur 
sa page Facebook.
La brigade régionale des 
douanes de lutte contre la fraude 
et le trafic de Chlef a procédé, en 
coordination avec les éléments 

de l’ANP, à la saisie de 20 kg 
de kif traité à bord d’un camion 
remorque.
Les agents de douanes du 
centre de contrôle douanier 

de Hassi Belakbour relevant 
de l’inspection divisionnaire 
des douanes d’In Amenas 
ont également procédé, 
en coordination avec les 
élément de l’ANP, à la saisie 
d’une importante quantité de 
cigarettes étrangères de 11.800 
cartouches et de 120 boites de 
tabac pour narguilé (Maassel), 
laquelle a été trouvée planquée 
à l’intérieur d’une citerne de 

transport de carburant, a fait sa 
voir la même source.
La brigade mobile des 
douanes d’El Oued, relevant 
de l’inspection divisionnaire 
des douanes d’El Oued a saisi 
2220 unités de caméras de 
surveillance de différents types 
et volumes, retrouvées enfouies 
dans des caisses en plastique 
dans un camion, a ajouté la 
même source.
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COUR D’ALGER

Six ans de prison ferme requis à l’encontre de l’ancienne 
ministre Houda Feraoun

Le procureur général 
près la cour d’Alger a 
requis, jeudi dernier , 

6 ans de prison ferme et une 
amende d’un (1) million de 
DA à l’encontre de l’ancienne 
ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Houda 
Imane Feraoun et de l’ancien 
directeur d’Algérie Télécom 
(AT), Kebbal Tayeb, poursuivis 
dans l’affaire de conclusion de 
deux marchés relatifs à la fibre 
optique.
Le parquet général a également 

requis une peine de 3 ans de 
prison ferme et une amende d’un 
(1) million de DA à l’encontre 
des membres de la Commission 
de négociation des marchés 
avec les deux sociétés “Huawei” 
et “ZTE”, ainsi qu’une peine 
d’un (1) an de prison ferme et 
d’une amende de 500.000 DA à 
l’encontre des anciens cadres de 
l’entreprise AT impliqués dans 
la conclusion des deux marchés.
Quant aux deux opérateurs 
“Huawei” et “ZTE”, le 
procureur général a requis 

une amende de 4.000.000 DA 
chacun, avec interdiction aux 
deux sociétés de prendre part 

à tout marché public pour une 
durée de 5 ans.
Le procureur général a 
également requis des peines 
complémentaires portant 
confiscation de tous les biens 
immobiliers et mobiliers, des 
comptes bancaires de l’ancienne 
ministre, de Kebbal Tayeb et 
d’anciens cadres d’AT.
Le procureur général a indiqué 
que ces deux marchés ont causé 
une perte financière au trésor 
public estimée à plus de 39 Mds 
de DA, soulignant que le recours 

au gré à gré simple en vue de la 
conclusion des deux marchés à 
des sommes colossales est “une 
violation flagrante des lois”.
Le procureur général a 
également fait savoir que les 
deux opérateurs n’avaient 
réalisé que 370.000 lignes de 
fibres optiques sur un total 
de 1.100.000 lignes de fibre 
optique prévues dans les 
deux marchés. A l’issue du 
réquisitoire du parquet général, 
le collectif de défense a entamé 
ses plaidoiries. 

Le procès de l’ancienne ministre de la Culture Khalida 
Toumi reporté au 17 février

Le Pôle pénal économique 
et financier du Tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) 

a reporté jeudi le procès de 
l’ancienne ministre de la Culture, 
Khalida Toumi, poursuivie pour 
des chefs d’inculpation liés à 
la corruption, au 17 février en 
cours.
Le report de ce procès intervient 
à la demande du collectif de 

la défense suite au retrait d’un 
avocat de l’un des accusés dans 
cette affaire.
L’ancienne ministre de la Culture 
qui se trouve depuis novembre 
2019 en détention provisoire 
à l’Etablissement pénitentiaire 
de Koléa, est poursuivie pour 
“abus de fonction, dilapidation 
de deniers publics et octroi 
d’indus avantages”.

Plusieurs responsables du 
secteur de la culture sont 
également poursuivis dans cette 
affaire, notamment ceux qui 
étaient en charge de la gestion 
des manifestations culturelles 
durant la période où Khalida 
Toumi était à la tête du secteur, 
dont celle de “Tlemcen, capitale 
de la culture islamique” en 
2011”.

ENTREPRISES EN DIFFICULTÉ

 142 dossiers supplémentaires validés

L’ Agence nationale 
d’appui et de 
développement de 

l’entrepreneuriat (ANADE, ex 
ANSEJ) a validé 142 nouveaux 
dossiers pour le remboursement 
des dettes des entreprises en 
difficulté, indiqué, jeudi, un 
communiqué du ministère 
délégué chargé des micro-
entreprises qui a affirmé 
la poursuite de l’opération 
jusqu’au parachèvement 
de l’examen de toutes les 
demandes.

“En application de la nouvelle 
stratégie adoptée pour la relance 
du dispositif de l’ANADE et 
la prise en charge des micro-
entreprises en difficulté, à 
travers le remboursement de 
leurs dettes ou la relance de 
leurs activités, au cas par cas, 
la 3ème séance (en 2022) a 
été tenue en visioconférence 
par la Commission de garantie 
composée des représentants 
du Fonds de caution mutuelle 
de garantie risques/crédits et 
de l’ANADE”, note la même 

source.
Lors de cette séance 500 dossiers 
soumis par les représentants 
des banques des wilayas de 
Laghouat, Béchar Tamanrasset, 
Nâama et Ghardaïa ont été 

examinés, suite à quoi, 142 
dossiers de remboursement ont 
été validés, d’un montant de 
plus de 330 millions Da.
338 dossiers ont été reportés, les 
entreprises concernées étant en 
activité, pour les réexaminer et 
leur offrir l’accompagnement 
nécessaire par l’Anade, à 
travers le rééchelonnement de 
leurs dettes et l’octroi de plans 
de charge pour relancer leurs 
activités sur la base des accords 
conclus, précise la même 
source.

Aussi, cinq (05) dossiers ont 
été définitivement régularisés 
à travers le remboursement des 
dettes auprès des banques et de 
l’Agence, tandis que quinze (15) 
dossiers ont été restitués aux 
banques pour non réunion des 
conditions de remboursement.
Le nombre global des micro-
entreprises en difficulté, dont 
les dossiers ont été examinés 
durant les trois séances de 2022, 
s’élève à 1523 dossiers, a conclu 
le communiqué.

E-PAIEMENT

Hausse de 20% du nombre des cartes interbancaires en 2021

Le nombre de cartes 
interbancaires en 
circulation a augmenté 

de 20% au terme de l’année 
2021 par rapport à 2020, pour 
atteindre 11,6 millions de 
cartes, a indiqué le Groupement 
d’intérêt économique de la 
monétique dans son dernier 
bilan annuel.
Le nombre de cartes 
interbancaires émises au 31 
décembre 2021 a connu une 
hausse de l’ordre de 1.988.607 
cartes supplémentaires par 
rapport à la même période de 

l’année précédente, soit une 
hausse de 20,67%, selon le GIE 
Monétique.
Ce nombre est, ainsi, passé de 
9.621.017 en 2020 à 11.609.624 
cartes, tous types confondus, en 
circulation à la fin de l’année 
dernière.
Ces cartes sont réparties entre 
le parc des banques évalué 
à 2.768.285 cartes, ce qui 
représente 24% du nombre 
global des cartes en circulation, 
contre 8.841.339 cartes 
Edahabia émises par Algérie 
Poste avec un ratio de 76% du 

parc existant.
L’ensemble des cartes en 
circulation représente 40% du 
nombre des comptes courants 
ouverts auprès des banques et 
d’Algérie Poste estimé par le 
GIE Monétique à 29.127.921 

comptes.
Selon le même bilan, 10.248.097 
des cartes en circulation 
bénéficient du service du 
paiement par internet, dont 
94% fonctionnent avec un mot 
de passe dynamique (OTP), 
un système “plus sécurisé”, 
précise GIE Monétique qui 
explique que les 6% des cartes 
qui fonctionnent encore avec un 
mot de passe statique (586.804 
cartes) le font toujours “pour 
des raisons de mise à jour 
des numéros de téléphone, 
nécessaire pour l’OTP”.

S’agissant des perspectives du 
développement du nombre des 
cartes interbancaires, le GIE 
Monétique estime qu’”une 
marge de progression est 
possible”.
Ainsi, le groupement table sur 
5 millions de cartes en plus 
par rapport à 2021, durant les 
prochaines années.
Le nombre globale des cartes 
interbancaires devraient 
dépasser les 16 millions à 
l’horizon 2024, dont 13 millions 
de cartes Edahabia, d’après les 
prévisions du GIE Monétique.
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ANNABA / CENTRE D’INNOVATION

Le Wali inaugure le centre d’innovation de Boukhadra 3 
destiné aux « Startups » et aux jeunes porteurs de projets

Bonne nouvelle pour les " startups", en 
effet,   le Wali Djamel Eddine Berrimi a 
lancé mercredi passé, la mise en service du 

centre d'innovation destiné  aux porteurs de projets 
innovants à Boukhadra 3 dans la commune d'El 
Bouni au profit de 80 incubateurs. Un espace dédié 
aux jeunes qui vont se rencontrer, se découvrir 
et s'exprimer et donc mettre ainsi en place leurs 
activités afin de concrétiser leurs projets innovants. 

Accompagné du P/APW,  Abdelaziz Challal, du P/
APC d’El Bouni et des autorités locales,lors de la 
visite inaugurale de cet espace des connaissances 
pour les jeunes créateurs de richesses et d'emploi, le 
Wali en s'adressant aux jeunes initiateurs de projets 
a indiqué que ce centre d'innovation entre dans la 

stratégie d'insertion socioéconomique des jeunes 
et donc dans le programme de développement 
économique grâce à l épanouissement des talents 
et à la contribution des projets innovants de 
développement par la création aussi de micro 
entreprises. Le Wali qui était à l’écoute des jeunes 
désirant concrétiser leurs ambitions a assuré 
que les mécanismes et les mesures nécessaires 
d'encouragement ont été mises en place par l'état 
par l'accompagnement dans ce domaine". 

Tayeb Zgaoula

ANNABA / CRISE SANITAIRE

Les services de la sûreté de wilaya veillent sur le respect 
du protocole sanitaire et  la sécurité de la population

Les forces de police 
relevant de la Sûreté 
de Wilaya d’Annaba, 

se sont déployées  à travers 
plusieurs localités de la 
ville, à l’effet de veiller sur 
la sécurité des citoyens et 
de préserver leurs biens. 
Toujours dans le cadre de la 
lutte contre la délinquance et 
la criminalité, la Sûreté de 
wilaya multiplie ses actions 
contre le commerce informel 
et les opérations coup-de-

poing, visant les malfaiteurs 
qui sillonnent les différents 
quartiers et les plages. Les 
individus auteurs d’une 
infraction ou d’un délit sont 
immédiatement interpellés 
et interrogés. S’ajoute à 
cela  que les services de 
sûreté œuvrent à la mise en 
œuvre de ce plan sécuritaire 
en veillant au bien-être de 
la population  mais aussi à 
la coordination sanitaire et 
sécuritaire avec les instances 
publiques concernées. La 

sûreté de la wilaya appelle 
les citoyens à "adhérer aux 
démarches et efforts des 
autorités publiques pour faire 
face à la propagation de cette 
pandémie, en se conformant 
aux mesures préventives 
et règles sanitaires, à 
l'instar de la vaccination, 
de la distanciation sociale 
et du port du masque de 
prévention. 
Il est rappelé aux citoyens 
la  disponibilité des numéros 
d’appel tels que le 15-48, le 17  

pour signaler tout méfait qui 
se déroule en leur présence 

ainsi que le 104 consacré en 
cas de disparition d’enfants.

Imen.Boulmaiz

 ANNABA / ASSAINISSEMENT

Importante opération de nettoyage aux quatre 
coins de la wilaya 

Une grande opération 
de nettoyage a été 
lancée, hier, dans 

le but    de débarrasser ce 
lieu  des tas d'immondices 
qui affectent énormément 
le cadre de vie des citoyens. 
cette opération de toilettage 
d'envergure qui a été 
menée à bien, a nécessité la 
mobilisation de gros moyens  
matériels à savoir des 
camions, des niveleuses, des 
tracteurs pour l'enlèvement 
des ordures amoncelées en 
différents endroits, ainsi que 
des camions-citernes pour le 
nettoyage des voies et places 

publiques et humains, avec la 
participation de plus de  50 
agents de nettoyage et  des   
éléments   de «EPIC  Annaba 
propre». Notre source 
affirme que l'opération de 
nettoiement  sera suivie par 

d'autres  opérations similaires 

et/où  l'APC  mettra tous 

ses moyens logistiques au 

service de la propreté de 

tous les quartiers », a-t-on 

souligné. dans le cadre de 

cette opération la population 
a été invitée à sortir les objets 
encombrants à partir de 19 
heures, malheureusement 
de nombreux citoyens 
enfreignent cette consigne. Ils 
déposent à n'importe quelle 
heure de la journée leurs sacs 
à poubelles, obligeant du 
coup les agents chargés du 
ramassage à effectuer toute 
une gymnastique pour les 
évacuer», dira un citoyen. 
Et à un autre de lancer : « 
Avant de nettoyer les lieux, 
nous devons, nettoyer les 
mentalités et éliminer les 
mauvaises habitudes». Pour 
rappel le P/APC a signé jeudi 

dernier une convention avec 
EPIC Annaba propre pour le 
nettoyage de la commune.

Sihem Ferdjallah 
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ANNABA / DCP

Saisie et destruction de près de deux quintaux 
de viandes avariées à Sidi Amar

Les équipes de contrôle 
de la qualité et de la 
répression des fraudes 

relevant de la direction 
du commerce d’El Hadjar 
assistées  des éléments de 
l’inspection vétérinaire 
relevant des services agricoles 
de la commune de Sidi Amar 
ont réussi jeudi 06 février  à 

saisir près de deux quintaux 
de viandes rouges et blanches 
avariés, au niveau de différents 
commerces et boucheries à 
Sidi Amar. Ces interventions 
se sont soldées notamment par 
la saisie de 71 KG de viande 
rouge, 11 kg de viandes 
hachées, 56 kg de poulet, 47 
kg de Merguez impropres 
à la consommation,et sans 

certificat vétérinaire, destinés 
à la commercialisation, en 
l’absence d’un certificat 
sanitaire.
Toute la marchandise saisie 
a été détruite par les mêmes 
services, tandis que des  
procès-verbaux ont été établis  
avec poursuites judiciaires 
à l’encontre des auteurs des 
infractions relevées pour “non 

observation des conditions 
d’hygiène et vente de produits 
impropres à la consommation 
» de conservation de produits 
périssables et de non-respect 
de la réglementation régissant 
les conditions d’hygiène 
des produits destinés à 
l’alimentation humaine, 
mettant en danger la santé des 
consommateurs.

Sachant qu’un important 
dispositif de prévention a été 
mis en place par les services 
de la DCP d’Annaba  durant 
cette saison. Une  bonne partie 
de ces commerçants n’accorde 
aucune attention aux règles 
d’hygiène préconisées pour 
préserver  la santé publique 
au risque der mettre en péril 
la santé d’autrui. 

Sarah Yahia

ANNABA / CÉLÉBRATION

Journée mondiale de lutte contre le cancer de l’enfant
Appel au «Renforcement de la prévention»

En Algérie, des milliers 
de nouveaux cas de 
cancer sont enregistrés, 

annuellement notamment 
dans la wilaya d’Annaba. En 
effet, le cancer continue à tuer, 
pourtant, prendre conscience 
de l’utilité d’un dépistage 
précoce permet d’arriver à 
une guérison.  A l’occasion 
de la journée internationale 
de lutte contre le  cancer de 
l’enfant coïncidant avec  le 

15 février de chaque année. 
Les spécialistes informent 
la société   que la prévention 
devrait être un combat 
continu. Parmi les types de 
cancer de l’enfant les plus 
répandus, dans la catégorie 
des tumeurs solides, celles du 
cerveau et de l’os et dans les 
tumeurs des parties molles, les 
leucémies, les myxosarcomes 
et lymphomes. Prés d’une 
centaine de  nouveau cas 
de cancer d’enfant par an 

sont enregistrés par  L’unité 
d’oncologie pédiatrique 
du CPMC, tandis que les 
autres services de pédiatrie 
des autres établissements 
hospitaliers prendront en 
charge les autres types de 
cancer. Les enfants atteints de 
cancer occupent la plupart des 
lits des services pédiatriques 
à travers le territoire national 
sont occupés par les enfants 
atteints du cancer, a ajouté les 
spécialistes. Afin de garantir 

une couverture sanitaire et 
une meilleurs prise en charge 
des enfants atteints de cette 
pathologie, le plus souvent, 
ce n’est pas la douleur qui 
permet de déceler un cancer 
: une tumeur n’est en elle-
même pas douloureuse. Le 
cancer est une cause majeure 
de mortalité dans le monde, 
responsable de 8,2 millions 
de décès par an. Cependant, 
nous savons que plus du tiers 
de ces décès peut être évité et 

que, détectés suffisamment 
tôt, de nombreux cancers 
peuvent être guéris. Le cancer 
ne connaît pas de frontière et 
il nous affecte tous, ou nous 
affectera, de façon directe ou 
indirecte au cours de notre 
vie.

Imen.Boulmaiz

ANNABA / HABITAT

Les souscripteurs du programme LPA de Rizzi 
Amor s’insurgent devant le siège de la wilaya

Les souscripteurs du 
quota de logements 
promotionnel Aidé 

(LPA) 2016 de Rizzi 

Amor d’Annaba se sont 

rassemblés, la fin de 

semaine précédente, devant 

le siège  de la wilaya  pour 
protester, contre le retard 
accru de l’affichage de 
la liste des bénéficiaires,  
revendiquant l’intervention 
des  responsables concernés 
afin  de régler leur problème 
dans les meilleurs délais 
après une longue attente de 

huit (8) ans et ce malgré 
les maintes réclamations et 
protestation, qui hélas n’ont 
pas eu d’écho favorable. 
Les protestataires dénoncent 
également les retards pris 
dans le traitement des 
dossiers. “On nous a promis 
d’étudier nos dossiers et 

de refaire la liste dès que 
les constructions seront 
achevées, mais rien n’a été 
encore fait pour le moment”, 
s’indignent-ils. « Nous nous 
rassemblons régulièrement 
devant le siège de la wilaya 
pour inciter les responsables 
concernés à procéder à 

l’affichage des listes, assure 
un mal-logé. Les citoyens 
ont ras-le-bol d’attendre et 
sollicitent la compréhension 
des autorités concernées afin 
d’intercéder auprès de qui 
de droit pour enfin trouver 
une solution à leur doléance.

Sarah Yahia

ANNABA / CADRE DE VIE

Des aires de jeux pour enfants font défaut  au niveau de 
plusieurs cités

Des espaces de loisirs 
pour enfants ont  été 
créés   à  Ain Djbara  

et El Kalitousa et cité du 8 
mars et bien d’autres localités, 
par les autorités de la wilaya. 
Des aires de distraction pour 
enfants  conçues sous forme 
de parc de jeux, constituées de   
plusieurs  sortes de jeux, pour 
combler un vide en matière 
d’espaces de divertissements 
pour les tout-petits.  Ces   
espaces  ont  été pris d’assaut 

par une nuée d’enfants, 
cependant, en matière de 
qualité ces sites laissent à 
désirer, car ils constituent non 
seulement un danger pour les 
enfants mais certains  sont 
hors normes. De toutes les 
communes d’Annaba, c’est 
probablement la commune 
d’El Hadjar qui  détient 
la triste palme, en matière 
d’absence d’aires de détente 
et de loisirs.  De ce fait, elle 
est considérée comme la plus 
recalée. Les élus  songent 

à prendre une initiative qui 
puisse apporter une bouffée 
d’oxygène  aux Hadjari  qui 
étouffent, et de proposer 
la création d’un centre de 

détente et de convivialité 
d’envergure. La population 
de la commune, souffre 
affreusement de l’inexistence 
d’espaces de détente et de 

places publiques appropriées 
pour les familles qui restent 
cloîtrées chez elles, hiver 
comme été. Il suffit de faire 
un petit détour à El Hadjar, 
pour se rendre compte de cette 
désolante réalité. D’autres 
localités également souffrent, 
de l’absence d’aires de jeux 
les enfants préfèrent aller 
aux cybers pour jouer devant 
les écrans, particulièrement  
pour ceux financés par leurs 
parents. 

Sihem Ferdjallah



L es routes d’Annaba 
sont devenues, de 
véritables hécatombes 

pour ce qui est des accidents 
de la circulation. Se  connecter 
sur les réseaux sociaux ou 
regarder une vidéo  pendant  la  
conduite peut provoquer des 
accidents parfois tragiques 
par manque de concentration 
et partant, le non respect de 
la distance de sécurité entre 
deux véhicules, ce qui accroît 
le risque de collision. On ce 
moment on observe plusieurs 

jeunes qui utilisent les réseaux   
sociaux en navigant sur leur 

téléphone, tout en conduisant. 
On peut affirmer qu’il ne se 

passe pas une seule journée, 
où ce genre de comportement 
n’ait eu à être remarqué chez 
les conducteurs.  Alors que 
d’autres lancent des appels 
téléphoniques ignorant le 
danger de la route auquel 
ils s’exposent. Conduire en 
tenant le volant d’une seule 
main, n’est peut être pas 
le plus risqué bien que ce 
soit très déconseillé, c’est 
plutôt lorsque le téléphone 
distrait la personne qui peut 
engendrer des conséquences 
dramatiques, du fait que 

toute l’attention échappera au 
conducteur. 
Même si les pouvoirs publics 
continuent d’attirer l’attention 
des automobilistes pour éviter 
l’usage du téléphone pendant 
la conduite, en rappelant 
notamment que cette pratique 
est punie par la loi comme 
infraction du troisième degré, 
sur le terrain, des conductrices 
et des conducteurs piétinent 
la loi, causent des sinistres, 
provoquent des drames en 
quittant la route des yeux pour 
“quelques petites secondes”.
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ANNABA / SOCIÉTÉ

La dangerosité du téléphone au volant : De plus en plus 
de jeunes surfent sur le net en conduisant

Les habitants de la cité  de 
Boussedra de la commune 
d’El Bounise se sont 

plaints de l’état dégradant 
des routes et des chaussées. 
Cette situation qui perdure 
depuis des mois est devenue 
insupportable pour eux en 
raison des désagréments causés 

aussi bien aux piétons qu’aux 
automobilistes. Ils revendiquent 
le bitumage des chaussées 
défectueuses, afin de faciliter 
leurs accès et permettre aux 
automobilistes de circuler sans 
épuiser leurs véhicules.
Devenue la préoccupation 
majeure du commun des citoyens, 
la détérioration des routes ne 
laisse personne indifférent dans 

cette commune, les voies sont 
quasiment impraticables.Les 
résidents éprouvent d’énormes 
difficultés à emprunter ces 
voies de circulation en raison 
de leur vétusté, caractérisées 
par la présence de cratères, 
de crevasses, nids de poule, 
avec des bordures de trottoir 
arrachées, et des avaloirs sans 
couvercles de protection. 

L’arrivée des intempéries 
fait craindre le pire pour les 
habitants. Un commerçant du 
coin a fait savoir que cette 
situation nuit sérieusement à son 
activité commerciale,  même les 
clients venus d’autres régions ont 
changé de destination à cause de 
la dégradation des chaussées et 
des trottoirs défoncés, les usagers 
de la route souffrent et les piétons 

aussi”, peste ce commerçant.
Cette situation, jugée 
catastrophique et honteuse 
par les habitants, a créé par 
conséquent d’autres contraintes 
qui ont affecté le cadre de vie 
des citoyens, en l’occurrence 
l’isolement d’un nombre 
important de quartiers et localités 
qui se sont retrouvés coupés du 
reste du monde. 

ANNABA / EL BOUNI

Les habitants de la cité ‘’Boussedra’’  dénoncent la 
dégradation des chaussées

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia 

Le scolyte, un parasite qui 
attaque et tue les arbres en 
les desséchant, ravage la 

forêt de l’Université des sciences 
et technologie d’Oran “Mohamed 
Boudiaf” qui s’étend sur plus de 
8 hectares et risque de disparaitre 
très rapidement si une opération 
d’abattage n’est pas organisée 
en toute urgence, estiment les 
spécialistes.
Le constat est affligeant : 
certaines parties de cet espace 
forestier offrent un triste 
spectacle. Des arbres morts sur 
pied, secs ou dénudés. D’autres 
arbres sont tombés seuls, leurs 
troncs complètement rongés par 
les scolytes et ne pouvant plus 
supporter le poids des branches.
Des dizaines d’arbres sont 
marqués par des croix peintes en 
noir. “Ce sont des arbres qu’il faut 
abattre”, explique le président 
de l’association écologique et 
ornithologique “Chafii Allah”, 
Chafii Allah Ben Mâamar, qui a 
accompagné l’équipe de l’APS 
dans une visite à cette forêt.
Il a été le premier à constater les 
dégâts causés par les scolytes 
dans cette forêt, dès octobre 2020. 
“Un pur hasard” dit-il. En chemin 
pour rejoindre une réunion avec 
des responsables de l’université, 
il remarque une huppe fasciée - 

une espèce d’oiseau- à l’entrée 
de la forêt. Il la suit, et pénètre au 
fond de la forêt pour constater le 
désastre.
En octobre 2020, le parasite 
n’avait ravagé que 20 à 30% de 
cette surface boisée. Un an plus 
tard, il a en gangréné 60% de cette 
surface autrefois et constituant 
un véritable poumon pour cet 
établissement, explique M. Ben 
Maamar, qui se montre pessimiste 
quant à l’avenir de la forêt, si elle 
n’est pas prise en charge de toute 
urgence.
Les huit hectares boisés dans les 
années 1980 parallèlement à la 
construction du campus, risquent 
de disparaitre. “Les arbres 
attaqués par les scolytes mourront 
les uns après les autres, si rien 
n’est fait”, avance-t-il.
La gangrène avance 
inexorablement et menace de 
ravager tout sur son chemin. 
La seule solution réside dans 
l’abattage des arbres touchés qu’il 
faille évacuer pour empêcher 
les parasites de se propager. La 
seule opération d’abattage a été 
organisée en décembre 2021. 
Pas moins de 120 arbres ont été 
coupés et abandonnés sur place, 
a-t-on constaté.
Face à cette situation, l’association 
et les autorités locales ont initié 

de petites actions qui demeurent 
insuffisantes. Un comité 
regroupant la Conservation des 
forêts, la direction locale de 
l’environnement et l’université 
a été constitué pour suivre cette 
affaire.
“Un plan d’action a été tracé”, 
assure la vice-rectrice de l’USTO, 
Mme Miroufel Naima. Elle a 
précisé que ce plan consiste 
à abattre les arbres infectés 
puis se lancer une opération de 
reboisement. Une vaste opération 
pour le nettoyage de la forêt des 
déchets qui jonchaient le sol, a 
également été organisée par le 
comité.
Pour pouvoir abattre 60% des 
arbres de cette forêt, il faudrait 
des moyens matériels et humains 

importants. La crise sanitaire de 
la Covid19, limite la disponibilité 
des volontaires.
Le comité du suivi de la forêt ne 
dispose que de deux tronçonneuses. 
Une convention a été signée avec 
l’entreprise de gestion des centres 
d’enfouissement technique 
(EPIC CET Oran) pour évacuer 
les arbres abattus “quand elle 
peut”, explique la vice-rectrice de 
l’USTO.
S’agissant du rôle de la 
conservation des forêts, 
spécialisée dans ce genre 
d’interventions, le chef de son 
service de la protection de la 
faune et de la flore, Mohamed 
Chami, a expliqué qu’il s’agit 
d’une forêt urbaine ne relevant 
pas de la conservation. “Un arrêté 

de wilaya autorisant l’intervention 
de la conservation est nécessaire”, 
ajoute-t-il.
“ Depuis plusieurs années, le 
phénomène est signalé un peu 
partout à travers le pays. La 
Conservation des forêts intervient 
souvent pour l’abattage des arbres 
touchés”, a-t-il expliqué.
La forêt urbaine de l’USTO est 
composée de 90% de pins d’Alep. 
Le reste est constitué d’un mélange 
de plusieurs espèces : oliviers 
sauvage, Cyprès, caroubiers et 
thuyas. Plus d’une cinquantaine 
d’oiseaux ont été recensés dans 
cet espace par l’association “ 
Chafii Allah “ et le club vert de 
l’université, comme le serin cini, 
la mésange, la perdrix, le merle 
noir et le verdier.
“Le scolyte est un minuscule 
insecte qui s’attaque aux arbres. 
Il s’incruste sous l’écorce, 
bloquant la circulation de la sève, 
ce qui entraîne le dessèchement 
et la mort de l’arbre”, explique 
Mohamed Chami, ajoutant que 
cette bestiole, une fois immiscée 
à l’intérieur de l’écorce, évolue 
rapidement. “Il lui faut quelques 
semaines, selon les conditions 
climatiques, pour tuer un arbre”, 
note-t-il encore.

ORAN

Ravagée par les scolytes, la forêt de l’USTO se meurt



Aux JO de Pékin, Vladimir Poutine et Xi Jinping affichent 
un front commun face aux Etats-Unis

Covid-19
 La Polynésie enregistre une forte hausse 

des contaminations

Madagascar en état d’alerte avant le passage 
du cyclone Batsirai

Les présidents russe et 
chinois ont assisté, 
vendredi 4 février, à 

la cérémonie d’ouverture des 
Jeux et publié une longue 
déclaration commune « 
sur l’entrée des affaires 
internationales dans une 
nouvelle ère », selon le monde 
fr.
En décembre 2020, en 
sanctionnant la Russie pour 
sa pratique institutionnalisée 
du dopage, le Tribunal arbitral 
du sport avait eu la délicatesse 
de prévoir une dérogation 
à l’interdiction faite aux 
officiels russes d’assister à des 
événements olympiques – un « 
joker » offrant au chef de l’Etat 
organisateur le droit d’inviter 
qui bon lui semble.
Cet alinéa a permis à Xi Jinping 
de convier Vladimir Poutine 
à la cérémonie d’ouverture 
des Jeux olympiques d’hiver, 
vendredi 4 février, dans le 

stade national de Pékin. De 
quoi relativiser l’impression 
d’isolement de la Chine, due 
au désistement ou au boycott 
de nombre de dirigeants, 
occidentaux en premier lieu. 
De quoi, surtout, souligner 

l’ampleur du rapprochement 
opéré ces dernières années 
entre Moscou et Pékin, portant 
la relation entre les deux pays 
à un niveau « sans précédent », 
selon les propos de M. Poutine.
La réception du président russe 

par M. Xi durant près de trois 
heures, la signature d’une 
quinzaine de documents, y 
compris commerciaux, mais 
surtout la publication d’un long 
texte affichant la proximité des 
deux Etats dans les affaires 

du monde ont sans conteste 
constitué le point d’orgue 
diplomatique de cette journée 
olympique. « Même sans 
boycott occidental, Poutine 
aurait eu ce statut d’invité 
d’honneur, souligne Alexandre 
Gabouïev, spécialiste de l’Asie 
au centre Carnegie de Moscou. 
La présence de Joe Biden 
aurait seulement posé un léger 
problème de protocole… »
Une longue « déclaration 
commune sur l’entrée des 
affaires internationales dans 
une nouvelle ère » a été publiée. 
Pékin et Moscou y affichent 
des vues convergentes sur 
la gouvernance planétaire, 
la nécessité d’un monde « 
multipolaire », la gestion « 
souveraine »d’Internet ou la 
« politisation » du Covid-19 
ou des droits de l’homme. 
Russie et Chine se posent 
également en défenseuses de 
la « démocratie authentique ».

Le nombre de cas positifs 
a été multiplié par quatre 
en une semaine selon les 

autorités sanitaires locales. 78,5 % 
de la population de plus de 12 ans est 
vaccinée, selon le monde fr.
Le nombre de cas actifs, c’est-à-dire 
de personnes diagnostiquées positives 
au SARS-CoV-2 au cours des sept 
derniers jours, a été multiplié par 
quatre en une semaine en Polynésie, 
selon les chiffres communiqués, 
vendredi 4 février, par la direction de 
la santé locale.

Elle recensait 579 cas actifs le 28 
janvier, contre 2 080 le 4 février. Le 
taux d’incidence s’établit, désormais, 
à 753 pour 100 000 habitants, 
contre 317 pour 100 000 la semaine 
précédente.
Toutefois, compte tenu du faible 
nombre de tests réalisés, ces chiffres 
« sous-estiment la circulation réelle 
du virus », selon l’épidémiologiste 
Henri-Pierre Mallet.
L’augmentation soudaine du nombre 
de contaminations n’a, pour le 
moment, pas eu d’incidence sur le 

nombre de personnes admises au 
Centre hospitalier de la Polynésie 
française, où seules cinq personnes 
sont hospitalisées pour Covid-19, dont 
une en réanimation.
Passe vaccinal à partir du 8 février
Selon un criblage réalisé par l’Institut 
Louis-Malardé, seul le variant 
Omicron est, désormais, présent en 
Polynésie. Ce criblage est, cependant, 
réalisé sur un faible nombre de 
prélèvements.
En août et septembre 2021, la vague 
Delta avait provoqué la saturation 

de l’hôpital et le décès d’au moins 
500 Polynésiens, pour la plupart non 
vaccinés.
Ces derniers mois, la vaccination 
a beaucoup augmenté dans cette 
collectivité, pour atteindre 78,5 % de 
la population de plus de 12 ans.
Le passe vaccinal sera étendu en 
Polynésie française le 8 février. 
Depuis le 23 décembre, une loi locale 
contraint toutes les personnes qui 
travaillent en contact avec du public à 
être vaccinées, sous peine d’amende.

La trajectoire de la 
dépression, classée « 
cyclone tropical intense 

», pourrait toucher 600 000 
personnes, selon le monde fr.
Tel un monstre lancé dans une 
inexorable course, le cyclone 
Batsirai devrait percuter la 
côte orientale de Madagascar, 
samedi 5 février, en fin d’après-
midi après avoir contourné 
par le nord l’archipel des 
Mascareignes. Si le bilan 
se solde par une dizaine de 
blessés à La Réunion, le 
choc attendu est d’une tout 
autre ampleur dans la Grande 

Ile, terminus notoire de ces 
phénomènes météorologiques 
extrêmes dans l’océan Indien.
Environ 600 000 personnes 
se trouvent sur la trajectoire 
annoncée par le centre 
météorologique régional 
spécialisé sur les cyclones 
(CMRS) de La Réunion. « 
Nous avons peu d’incertitudes 
sur la route de Batsirai. La 
zone d’impact sera, à 50 
kilomètres près, au nord ou 
au sud de Mahanoro [une 
ville de 40 000 habitants 
dans la région d’Atsinanana] 
», explique Philippe Caroff, 

chef prévisionniste au CMRS. 
Les scientifiques suivent la 
dépression depuis sa formation 
le 24 janvier en un point situé 
à 3 800 kilomètres au nord-est 
de La Réunion, en plein océan.
Souffle destructeur
Classé « cyclone tropical 
intense », dernier stade avant 
celui beaucoup plus rare de 
« cyclone très intense », il 
promet de faire déferler sur les 
côtes et la plaine littorale des 
vents supérieurs à 170 km/h 
en moyenne, avec des rafales 
à 220 km/h, et une marée de 
tempête. Des vagues de plus 

huit mètres de creux sont 
attendues. La concentration 
nuageuse, impressionnante sur 
les images satellites, couvre 
une superficie comparable 
à celle de la France, et sa 
partie la plus active 250 
kilomètres. « Les populations 
côtières vont être soumises 
au souffle destructeur du 
cyclone. Mais la quantité 
de pluies qui va s’abattre 
est aussi considérable. Il va 
tomber 500 à 600 litres d’eau 
par mètre carré au cours des 
premières vingt-quatre heures, 
soit presque autant qu’à Paris 

en une année », décrit le 
scientifique.
Après avoir balayé l’étroite 
plaine côtière, le cyclone 
devrait remonter sur les hautes 
terres où se trouvent des villes 
importantes comme Antsirabe 
et Fianarantsoa, puis ressortir 
rapidement par l’ouest de la 
Grande Ile dans le canal du 
Mozambique, où sa course 
s’infléchira vers le sud sans 
atteindre le continent africain. 
Les deux tiers de Madagascar 
ont été placés dès vendredi en 
état d’alerte. Les écoles ont été 
fermées.
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Maroc
Dernière ligne droite pour sauver Rayan

Nucléaire 
Washington allège les sanctions contre Téhéran, 

négociations en cours

Présidentielle
Duel à distance entre Zemmour et Le Pen en attendant Macron

L’opération de secours en 
place dans un village du 
nord du Maroc se poursuit 

dans l’espoir de sauver le petit 
Rayan, cinq ans, tombé dans un 
puits profond. 
« C’est une opération très sensible, 
nous sommes en train de sécuriser 
la partie inférieure de la cavité avant 
d’envoyer une équipe spéciale qui 
aura pour objet de creuser un trou 
d’environ 4 mètres à l’horizontal, 
afin d’atteindre l’emplacement 
où se trouve Rayan », a déclaré à 
Arab News en français Abdel Hadi 
Tamrani, chef de la protection civile 
sur place. 
Selon Tamrani, le principal défi 
reste « de ne pas mettre la vie des 
équipes de secours en danger ».
Alors que le royaume retient son 
souffle, et que le ballet des engins 
mécaniques se poursuit pour le 
quatrième jour consécutif, le chef 
de la protection civile sur place a 

affirmé à Arab News en français 
que « Rayan ne boit pas et ne mange 
pas, et qu’il est possible qu’il soit 
dans le coma », avant d’ajouter que 
« l’espoir n’est pas perdu et que 
l’image des caméras à disposition 
n’est pas tout à fait claire ».
Dernière étape

Pour la dernière étape de 
l’opération, les secours 
comprennent, selon Tamrani,  une 
équipe de trois creuseurs munis de 
marteaux-piqueurs électriques, des 
éléments de la protection civile, des 
topographes ainsi qu’un ingénieur 
civil. 

Le responsable a aussi confirmé 
la mise à disposition d’une 
ambulance entièrement équipée, 
ainsi qu’un médecin réanimateur. 
Un hélicoptère des Forces Armées 
Royales est également prêt 
pour transporter l’enfant le plus 
rapidement possible vers l’unité 
médicale la plus proche.
L’épreuve du petit Rayan suscite 
énormément de sympathie et de 
solidarité sur les réseaux sociaux.
Pour le deuxième jour consécutif, 
le hashtag #sauvezrayan (en 
arabe) figure parmi les principales 
tendances de Twitter au Maroc.
En outre, les habitants de la région 
sont aussi nombreux sur le lieu de 
l’accident, ce qui entrave parfois le 
travail des équipes de secours.
Le garçonnet, dont le sort émeut 
tout le pays et au-delà, est tombé 
accidentellement mardi après-
midi dans le puits asséché, étroit 
et difficile d’accès, creusé près 

de la résidence familiale dans un 
village non loin de la localité de 
Bab Berred, dans la province de 
Chefchaouen.
« Dans un moment d’inattention, 
le petit est tombé dans le puits », a 
témoigné le père de Rayan.
« Je garde espoir que mon enfant 
sortira de ce puits vivant. Je 
remercie toutes les personnes 
mobilisées et celles qui nous 
soutiennent au Maroc et ailleurs », 
a déclaré vendredi soir le père de 
Rayan.  
Les manœuvres de forage 
progressent lentement, rendues 
délicates et risquées en raison du 
risque d’éboulement dû à la nature 
du sol, certaines couches étant 
sableuses et d’autres rocheuses.
Pour l’heure, on ignore s’il est 
toujours vivant mais de l’eau et de 
l’oxygène lui ont été acheminés 
jusqu’au fond du puits exigu.

L’administration Biden a 
rétabli vendredi un certain 
nombre d’allègements 

de sanctions pour le programme 
atomique iranien, alors que les 
pourparlers visant à sauver l’accord 
nucléaire de 2015 entrent dans une 
phase critique.
Alors que les négociateurs 
américains retournent à Vienne 
pour ce qui pourrait être une session 
décisive, le secrétaire d’État, 
Antony Blinken, a signé plusieurs 
dérogations aux sanctions liées 
aux activités nucléaires civiles de 
Téhéran. Cette décision annule la 
décision de l’administration Trump 
de les abolir.
Ces dérogations visent à inciter 
l’Iran à revenir au respect de 
l’accord de 2015 qu’il viole depuis 

que l’ancien président Donald 
Trump s’en est retiré en 2018 et a 
réimposé les sanctions américaines.
L’Iran affirme qu’il ne respecte 
pas les termes de l’accord parce 

que Washington s’en est retiré en 
premier. Il a exigé le rétablissement 
de tous les allègements de sanctions 
promis dans le cadre de l’accord 
pour revenir à la conformité.

La décision de vendredi lève la 
menace de sanctions à l’encontre 
de pays étrangers et d’entreprises 
de Russie, de Chine et d’Europe qui 
avaient coopéré avec les parties non 
militaires du programme nucléaire 
iranien en vertu de l’accord de 2015, 
connu sous le nom de Plan d’action 
global conjoint, ou JCPOA.
L’administration Trump avait mis 
fin aux dérogations dites “civ-
nuke” en mai 2020 dans le cadre 
de sa campagne de «pression 
maximale» contre l’Iran qui a 
commencé lorsque Trump a retiré 
les États-Unis de l’accord en 2018, 
se plaignant qu’il s’agissait du pire 
accord diplomatique jamais négocié 
et qu’il donnait à l’Iran une occasion 
de développer la bombe nucléaire.
En tant que candidat à la présidence, 

Joe Biden a fait du retour des États-
Unis dans l’accord nucléaire une 
priorité, et son administration a 
poursuivi cet objectif, mais peu de 
progrès ont été accomplis depuis son 
entré en fonction il y a un an. Des 
responsables de l’administration 
ont révélé que les dérogations 
étaient rétablies afin d’aider à faire 
avancer les négociations de Vienne.
«La dérogation relative à ces 
activités est destinée à faciliter 
les discussions qui aideraient à 
conclure un accord sur un retour 
mutuel à la mise en œuvre intégrale 
du JCPOA et à jeter les bases du 
retour de l’Iran à l’exécution de ses 
engagements envers le JCPOA», a 
déclaré le département d’État dans 
un avis au Congrès annonçant la 
décision.

Eric Zemmour en meeting 
à Lille, Marine Le Pen à 
Reims: les deux candidats 

d’extrême droite se livrent samedi 
un duel à distance pour tenter 
d’installer une dynamique en leur 
faveur, alors que la campagne est 
toujours suspendue à l’annonce de 
candidature d’Emmanuel Macron.
Promis juré, le timing - quasiment 
simultané - des deux rassemblements 
n’a pas été fait exprès, plaide-t-on 
dans les deux camps, qui ciblent 
à cette occasion deux ennemis 
différents: Emmanuel Macron pour 
Marine Le Pen et Valérie Pécresse 
pour Eric Zemmour.
“Lassée du bruit et de la fureur”, 
Marine Le Pen entend insister sur 
des “solutions concrètes” lors de 
sa “convention présidentielle” de 
Reims, où 3 000 militants sont 

attendus. 
Malgré le départ de trois 
eurodéputés et quelques conseillers 
régionaux chez Eric Zemmour, 
le temps est à “l’efficacité” et la 
“sérénité”, affirme la candidate 
du Rassemblement national, en 
deuxième position dans les sondages 
derrière Emmanuel Macron, juste 
devant Valérie Pécresse.
Un message vidéo de soutien 
du Premier ministre hongrois 
Viktor Orban, qui l’avait reçue à 
l’automne, pourrait être diffusé à 
Reims comme un gage de “sérieux”.
Quant à Eric Zemmour, “il est 
derrière, il n’est pas qualifié, on ne 
va pas faire de surenchère”, jure 
son camp qui cherche davantage 
à réveiller le duel de 2017 face à 
Emmanuel Macron.
La candidate RN n’a pu s’empêcher 

toutefois d’attaquer à nouveau son 
rival dans le Figaro, en lui reprochant 
son “communautarisme” et d’attirer 
des personnages “sulfureux”, 
“venus puis repartis” de l’ancien 
Front national: des “catholiques 
traditionalistes”, des “païens, et 
quelques nazis”.
Elle “va finir présidente de SOS 
Racisme”, a ironisé l’eurodéputé 
Gilbert Collard, un des transfuges 
du RN, tandis qu’un parrainage 
accordé à Eric Zemmour par une 
élue RN a divisé le parti à Marseille. 
Manifestations à Lille 
Eric Zemmour sera, lui, dans 
l’après-midi en meeting au 
Grand Palais de Lille, pour une 
deuxième démonstration de force 
après le meeting du 5 décembre 
à Villepinte qui avait été marqué 
par des violences. Autour de 8.000 

partisans y sont attendus.
Deux manifestations sont prévues 
à Lille contre la venue du candidat 
Reconquête!: la première en fin 
de matinée à l’initiative de SOS 

racisme, où 1 000 manifestants sont 
attendus, et la seconde en début 
d’après-midi, avec 800 “antifas” 
dont “200 ultras” selon une source 
policière.
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SERIE A : 
Giroud inspire Milan dans le derby

L’L’ AC Milan s’est AC Milan s’est 
adjugé le derby de adjugé le derby de 
la Madonnina grâce la Madonnina grâce 

à un doublé salvateur de son à un doublé salvateur de son 
attaquant français, Olivier attaquant français, Olivier 
Giroud (2-1).Giroud (2-1).
L’ Inter et l’AC Milan L’Inter et l’AC Milan 
s’affrontaient ce samedi dans s’affrontaient ce samedi dans 
un derby à grands enjeux. A San un derby à grands enjeux. A San 
Siro, la bataille a été disputée Siro, la bataille a été disputée 
et ce sont les Rossonerri qui et ce sont les Rossonerri qui 
en sont sortis victorieux. Alors en sont sortis victorieux. Alors 
qu’ ils étaient menés au score, qu’ils étaient menés au score, 
les hommes de Pioli ont tout les hommes de Pioli ont tout 
renversé dans l’ultime quart renversé dans l’ultime quart 
d’heure. Un remontada qui d’heure. Un remontada qui 
porte la signature d’Olivier porte la signature d’Olivier 
Giroud.Giroud.

Giroud, ce hérosGiroud, ce héros
Profitant de l’absence de Zlatan Profitant de l’absence de Zlatan 
Ibrahimovic, l’ international Ibrahimovic, l’international 
tricolore a endossé le costume tricolore a endossé le costume 
du sauveur. Invisible pendant du sauveur. Invisible pendant 
les deux tiers du match, il s’est les deux tiers du match, il s’est 
réveillé à un quart d’heure du réveillé à un quart d’heure du 
terme. D’abord pour égaliser terme. D’abord pour égaliser 
d’une reprise de près à la suite d’une reprise de près à la suite 
d’un tir manqué de Brahim d’un tir manqué de Brahim 
Diaz (75e). Puis, à peine Diaz (75e). Puis, à peine 
trois minutes plus tard, il a trois minutes plus tard, il a 
remis ça sur un magnifique remis ça sur un magnifique 
enchainement. Servi à la limite enchainement. Servi à la limite 
du hors-jeu par Calabria, il a du hors-jeu par Calabria, il a 
contrôlé le ballon, éliminé son contrôlé le ballon, éliminé son 
vis-à-vis en pivotant dos au but vis-à-vis en pivotant dos au but 
puis a conclu d’un tir rasant du puis a conclu d’un tir rasant du 
gauche. Du grand art. Avec ce gauche. Du grand art. Avec ce 

doublé salvateur, il a de quoi doublé salvateur, il a de quoi 
être définitivement adopté par être définitivement adopté par 
les tifosi rossonerri.les tifosi rossonerri.
Avant que Giroud ne fasse Avant que Giroud ne fasse 
le show, Ivan Perisic avait le show, Ivan Perisic avait 
été le seul à scorer dans cette été le seul à scorer dans cette 
rencontre. A la 38e minute de rencontre. A la 38e minute de 
jeu, le Croate a réceptionné jeu, le Croate a réceptionné 
comme il se doit un corner de comme il se doit un corner de 
Hakan Calhanoglu. D’un tir Hakan Calhanoglu. D’un tir 
du gauche, il n’a laissé aucune du gauche, il n’a laissé aucune 
chance à Mike Maignan.chance à Mike Maignan.

Maignan a aussi sorti le Maignan a aussi sorti le 

grand jeugrand jeu
Le gardien français des Le gardien français des 
Rossonerri a dû s’ incliner Rossonerri a dû s’incliner 
alors qu’ il avait auparavant fait alors qu’il avait auparavant fait 
l’ impossible pour préserver l’impossible pour préserver 
le score de parité. Il a réalisé le score de parité. Il a réalisé 
deux arrêts spectaculaires deux arrêts spectaculaires 
quand sa formation était quand sa formation était 
acculée. A la 28e minute, il acculée. A la 28e minute, il 
est intervenu sur une tentative est intervenu sur une tentative 
de Denzel Dumfries. Et à la de Denzel Dumfries. Et à la 
38e, juste avant le but, il s’est 38e, juste avant le but, il s’est 
déployé pour détourner un tir déployé pour détourner un tir 

de Lautaro Martinez.de Lautaro Martinez.
Les prouesses de l’ancien Les prouesses de l’ancien 
lillois ont fini par être lillois ont fini par être 
payantes car elles ont payantes car elles ont 
maintenu sa formation dans maintenu sa formation dans 
le match jusqu’à ce que son le match jusqu’à ce que son 
compatriote ne sorte de sa compatriote ne sorte de sa 
boite. Il peut aussi être fier de boite. Il peut aussi être fier de 
sa performance.Côté opposé, sa performance.Côté opposé, 
Samir Handanovic a aussi Samir Handanovic a aussi 
réalisé un grand arrêt devant réalisé un grand arrêt devant 
Sandro Tonali à la 35e mais ça Sandro Tonali à la 35e mais ça 
comptera finalement pour du comptera finalement pour du 

beurre.beurre.
Au final, Milan s’est Au final, Milan s’est 
donc adjugé le derby de donc adjugé le derby de 
la Madonnina et c’est un la Madonnina et c’est un 
Français qui décroche le titre Français qui décroche le titre 
de MVP. Giroud a réussi là de MVP. Giroud a réussi là 
où même Jean-Pierre Papin où même Jean-Pierre Papin 
a échoué. Et grâce à lui, les a échoué. Et grâce à lui, les 
Rossonerri peuvent encore Rossonerri peuvent encore 
croire au Scudetto vu qu’ ils croire au Scudetto vu qu’ils 
n’ont désormais qu’un point n’ont désormais qu’un point 
de retard sur leur adversaire de retard sur leur adversaire 
du jour au classement.du jour au classement.
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Les travaux de es travaux de 
l’ installation du réseau l’installation du réseau 
d’éclairage du stade d’éclairage du stade 

Benabdelmalek Ramdane de Benabdelmalek Ramdane de 
Constantine ont été lancés, a-t-Constantine ont été lancés, a-t-
on appris samedi des services on appris samedi des services 
de la wilaya.de la wilaya.
La mise en service d’un La mise en service d’un 
réseau d’éclairage dans réseau d’éclairage dans 
ce stade permettra au club ce stade permettra au club 
sportif Constantinois CSC, sportif Constantinois CSC, 
évoluant en Ligue 1, de évoluant en Ligue 1, de 
recevoir les compétitions de recevoir les compétitions de 
football en période nocturne et football en période nocturne et 
d’effectuer les entrainements d’effectuer les entrainements 
dans de meilleures conditions, dans de meilleures conditions, 
notamment en matière de notamment en matière de 
programmation des matchs et programmation des matchs et 

des séances d’entrainement, a des séances d’entrainement, a 
estimé la même source.estimé la même source.
L’opération intervient suite L’opération intervient suite 
aux engagements émis par aux engagements émis par 
le chef de l’exécutif local le chef de l’exécutif local 
lors de la dernière session lors de la dernière session 
de l’Assemblée populaire de l’Assemblée populaire 
de wilaya APW, portant de wilaya APW, portant 
installation d’un réseau installation d’un réseau 
d’éclairage nocturne au profit d’éclairage nocturne au profit 
de cette infrastructure sportive de cette infrastructure sportive 
située au centre ville, a fait située au centre ville, a fait 
savoir la même source.savoir la même source.
L’ installation d’un réseau L’installation d’un réseau 
d’éclairage au stade d’éclairage au stade 
Benabdelmalek Ramdane, Benabdelmalek Ramdane, 
ex stade Turpin, a nécessité ex stade Turpin, a nécessité 
un investissement public de un investissement public de 

500 millions DA, selon les 500 millions DA, selon les 
précisions fournies par la précisions fournies par la 
même source qui a indiqué même source qui a indiqué 
que les travaux ont été confiés que les travaux ont été confiés 
à une entreprise spécialisée en à une entreprise spécialisée en 
la matière, de statut public.la matière, de statut public.
S’agissant des délais de S’agissant des délais de 
concrétisation de ce projet, la concrétisation de ce projet, la 
même source a indiqué que les même source a indiqué que les 
délais ont été fixés à 3 mois, délais ont été fixés à 3 mois, 
affirmant que des instructions affirmant que des instructions 
fermes ont été données fermes ont été données 
par le chef de l’exécutif par le chef de l’exécutif 
local à l’effet d’assurer un local à l’effet d’assurer un 
accompagnement et un suivi accompagnement et un suivi 
rigoureux de l’opération pour rigoureux de l’opération pour 
que les travaux répondent aux que les travaux répondent aux 
normes requises.normes requises.

Pour rappel, le stade Pour rappel, le stade 
Benabdelmalek Ramdane Benabdelmalek Ramdane 
dispose d’une pelouse dispose d’une pelouse 
synthétique, sa capacité synthétique, sa capacité 
d’accueil est estimée à 13. d’accueil est estimée à 13. 
000 places après une vaste 000 places après une vaste 
opération de rénovation menée opération de rénovation menée 
dans le sillage de la réalisation dans le sillage de la réalisation 
du tramway de Constantine.du tramway de Constantine.

Ce mythique stade, fermé Ce mythique stade, fermé 
depuis 2008 pour sa depuis 2008 pour sa 
réhabilitation, avait été réhabilitation, avait été 
officiellement rouvert en officiellement rouvert en 
2016 et a été homologué au 2016 et a été homologué au 
mois d’octobre 2021 par la mois d’octobre 2021 par la 
commission d’homologation commission d’homologation 
des terrains de la ligue de des terrains de la ligue de 
football professionnel (LFP).football professionnel (LFP).

CONSTANTINE :

Début de l’installation du réseau d’éclairage 
du stade Benabdelmalek Ramdane

MANCHESTER CITY - FULHAM (4-1) : 
Mahrez et City se promènent

Manchester City n’a anchester City n’a 
fait qu’une bouchée fait qu’une bouchée 
de Fulham en 16es de Fulham en 16es 

de finale de la Coupe. Riyad de finale de la Coupe. Riyad 
Mahrez a inscrit un doublé.Mahrez a inscrit un doublé.
Tandis que son voisin Tandis que son voisin 
de Manchester United a de Manchester United a 
calé contre une équipe de calé contre une équipe de 
Championship la veille, City, Championship la veille, City, 
de son côté, n’a pas fail l i à sa de son côté, n’a pas failli à sa 
tâche lors de son opposition tâche lors de son opposition 
contre Fulham. Les Sky Bues contre Fulham. Les Sky Bues 
ont négocié comme il se doit ont négocié comme il se doit 
ce tour de la FA Cup.ce tour de la FA Cup.

Un retard à l’allumage Un retard à l’allumage 
sans conséquence pour sans conséquence pour 

Man CityMan City
L’entame du match a été L’entame du match a été 
manquée par les Eastlands manquée par les Eastlands 
puisqu’ ils ont encaissé un puisqu’ils ont encaissé un 
but dès la 4e minute de la but dès la 4e minute de la 
part de Carvalho, la cible part de Carvalho, la cible 
de Liverpool. Mais, la suite de Liverpool. Mais, la suite 
des évènements leur a été des évènements leur a été 
beaucoup plus favorable. Ils beaucoup plus favorable. Ils 
ont complètement survolé les ont complètement survolé les 

débats.débats.
Dès la 6e minute de jeu, la Dès la 6e minute de jeu, la 
parité a été rétablie grâce parité a été rétablie grâce 
à une réalisation d’ Ilkay à une réalisation d’Ilkay 
Gundogan. Ce dernier Gundogan. Ce dernier 
profitait d’une offrande de profitait d’une offrande de 
Riyad Mahrez pour remettre Riyad Mahrez pour remettre 
les pendules à l’ heure. Avec les pendules à l’heure. Avec 
cette égalisation rapide, City cette égalisation rapide, City 
a ainsi évité de douter.a ainsi évité de douter.
Il s’ est écoulé sept minutes Il s’est écoulé sept minutes 
de jeu après ce but avant que de jeu après ce but avant que 
les locaux n’en plantent un les locaux n’en plantent un 
second. Cette fois-ci, c’ est second. Cette fois-ci, c’est 
John Stones qui s’est mis en John Stones qui s’est mis en 
avant en exploitant une passe avant en exploitant une passe 
décisive de Kevin De Bruyne décisive de Kevin De Bruyne 
(13e).(13e).
Mahrez a vu doubleMahrez a vu double
Ce ne fut pas le seul « assist Ce ne fut pas le seul « assist 
» du jour du stratège belge. » du jour du stratège belge. 
En deuxième période, i l En deuxième période, il 
s’ est chargé de servir sur un s’est chargé de servir sur un 
plateau Mahrez pour le but plateau Mahrez pour le but 
de 4-1 (57e). Naturellement, de 4-1 (57e). Naturellement, 
l ’Algérien ne s’est pas l’Algérien ne s’est pas 

manqué. Et c’ était même manqué. Et c’était même 
son deuxième but du jour (le son deuxième but du jour (le 
14e de la saison) puisqu’ il 14e de la saison) puisqu’il 
avait auparavant porté le avait auparavant porté le 
score à 3-1 en transformant score à 3-1 en transformant 
un pénalty (54e). Un pénalty un pénalty (54e). Un pénalty 
consécutif à une faute sur consécutif à une faute sur 
Jack Grealish dans la surface.Jack Grealish dans la surface.

4-1 ce fut résultat final de 4-1 ce fut résultat final de 
cette partie. Une rencontre cette partie. Une rencontre 
qui aura été finalement à qui aura été finalement à 
sens unique. Avec ce succès, sens unique. Avec ce succès, 
Manchester City préserve son Manchester City préserve son 
rêve de triplé. Guardiola peut rêve de triplé. Guardiola peut 
aussi espérer aller chercher aussi espérer aller chercher 
un trophée qui lui a échappé un trophée qui lui a échappé 

lors des deux dernières lors des deux dernières 
saisons. A noter que depuis saisons. A noter que depuis 
2018, le coach catalan a 2018, le coach catalan a 
toujours emmené ses troupes toujours emmené ses troupes 
à Wembley au moins une à Wembley au moins une 
seule fois. Une série qu’ il seule fois. Une série qu’il 
aura certainement à cœur de aura certainement à cœur de 
prolonger cette année.prolonger cette année.

La JS Kabylie recevra a JS Kabylie recevra 
ce dimanche les Royal ce dimanche les Royal 
Léopards d’Eswatini, Léopards d’Eswatini, 

au stade du 1e-novembre de au stade du 1e-novembre de 
Tizi-Ouzou (18h00), avec Tizi-Ouzou (18h00), avec 
l’ intention de valider son billet l’intention de valider son billet 
pour la phase de poules de la pour la phase de poules de la 
Coupe de la Confédération Coupe de la Confédération 
africaine de football (CAF).africaine de football (CAF).
Battue lors de la première Battue lors de la première 
manche du 2e tour préliminaire manche du 2e tour préliminaire 
additionnel (aller), disputée le additionnel (aller), disputée le 
28 novembre dernier au stade 28 novembre dernier au stade 
de Manzini (1-0), la JSK est de Manzini (1-0), la JSK est 
appelée ainsi à refaire son appelée ainsi à refaire son 
retard, pour pouvoir continuer retard, pour pouvoir continuer 
son aventure dans cette son aventure dans cette 
compétition, dont elle est le compétition, dont elle est le 
finaliste malheureux.finaliste malheureux.
Programmée une première Programmée une première 
fois le 20 décembre au stade fois le 20 décembre au stade 
Omar-Hamadi d’Alger, puis Omar-Hamadi d’Alger, puis 
le 5 janvier et le 27 janvier le 5 janvier et le 27 janvier 
au stade du 1er novembre au stade du 1er novembre 
à Tizi-Ouzou, la rencontre à Tizi-Ouzou, la rencontre 
ne s’est pas jouée pour des ne s’est pas jouée pour des 
considérations sanitaires, liées considérations sanitaires, liées 
au nouveau variant Omicron au nouveau variant Omicron 
du Covid-19.du Covid-19.
Alors que tout le monde Alors que tout le monde 
croyait à une qualification de croyait à une qualification de 

la JSK, suite à un forfait de la JSK, suite à un forfait de 
l’adversaire, la commission l’adversaire, la commission 
des compétitions interclubs des compétitions interclubs 
de la CAF a décidé la de la CAF a décidé la 
reprogrammation cette reprogrammation cette 
rencontre, au grand dam de la rencontre, au grand dam de la 
direction kabyle.direction kabyle.
La JSK, qui reste sur une La JSK, qui reste sur une 
match nul en déplacement face match nul en déplacement face 
à l’USM Alger (0-0) jeudi en à l’USM Alger (0-0) jeudi en 
mise à jour du championnat, mise à jour du championnat, 
a les moyens de renverser a les moyens de renverser 
son adversaire dans son antre son adversaire dans son antre 
de Tizi-Ouzou, même si elle de Tizi-Ouzou, même si elle 
doit rester vigilante devant un doit rester vigilante devant un 
adversaire certes novice mais adversaire certes novice mais 
qui va chercher à préserver qui va chercher à préserver 
son précieux avantage.son précieux avantage.
Une qualification à la phase Une qualification à la phase 
de poules semble largement de poules semble largement 
à la portée du représentant à la portée du représentant 
algérien, d’autant que les algérien, d’autant que les 
«Canaris» semblent retrouver «Canaris» semblent retrouver 
leur équilibre en championnat, leur équilibre en championnat, 
sous la houlette du technicien sous la houlette du technicien 
tunisien Ammar Souayah.tunisien Ammar Souayah.
Sur le plan de l’effectif, le Sur le plan de l’effectif, le 
défenseur Khaled Bouhakak, défenseur Khaled Bouhakak, 
blessé face à l’USMA, est blessé face à l’USMA, est 
incertain pour cette seconde incertain pour cette seconde 
manche.manche.

Côté adversaire, les Royal Côté adversaire, les Royal 
Léopards, ont été tenus en Léopards, ont été tenus en 
échec lundi dernier  à domicile échec lundi dernier  à domicile 
face à Vovovo (2-2), dans le face à Vovovo (2-2), dans le 
cadre de la 13e journée du cadre de la 13e journée du 
championnat d’Eswatini. Avec championnat d’Eswatini. Avec 
deux matchs en moins, cette deux matchs en moins, cette 
formation pointe à la 3e place formation pointe à la 3e place 
au classement avec 29 points, au classement avec 29 points, 
à deux longueurs du leader à deux longueurs du leader 

Mbabane Highlanders.Mbabane Highlanders.
A pied d’œuvre depuis A pied d’œuvre depuis 
vendredi après-midi, l’équipe vendredi après-midi, l’équipe 
Royal Leopards est bien Royal Leopards est bien 
déterminée à défendre bec et déterminée à défendre bec et 
ongles son maigre avantage ongles son maigre avantage 
pour espérer passer en phase pour espérer passer en phase 
de poules pour la première fois de poules pour la première fois 
de son histoire.de son histoire.
En cas de qualification, la En cas de qualification, la 

JSK évoluera dans le groupe JSK évoluera dans le groupe 
B de la phase de groupes, B de la phase de groupes, 
en compagnie de l’autre en compagnie de l’autre 
représentant algérien la JS représentant algérien la JS 
Saoura, qui a éliminé les Saoura, qui a éliminé les 
Ghanéens des Hearts of Oak Ghanéens des Hearts of Oak 
(aller : 0-2, retour : 4-0). (aller : 0-2, retour : 4-0). 
Les Libyens d’Al-Ittihad et Les Libyens d’Al-Ittihad et 
les Sud-africains d’Orlando les Sud-africains d’Orlando 
Pirates complètent le groupe.Pirates complètent le groupe.

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION :

Les «Canaris» à 90 minutes des poules

La premiere journée du a premiere journée du 
championnat retour championnat retour 
de la ligue groupe de la ligue groupe 

«EST» se caractérise pour «EST» se caractérise pour 

les hommes de Yacine Slatni les hommes de Yacine Slatni 
par un succès somme toute par un succès somme toute 
logique sur un adversaire qui logique sur un adversaire qui 
se sont fait surprendre des se sont fait surprendre des 
la premiere demi-heure de la premiere demi-heure de 

jeu de la premiére mi-temps jeu de la premiére mi-temps 
par deux réalisations signés par deux réalisations signés 
le virevoltant Zerguine (9’ le virevoltant Zerguine (9’ 
et 21’ de jeu. rendant ainsi la et 21’ de jeu. rendant ainsi la 
mission de l’adversaire plus mission de l’adversaire plus 

compliquée pour repenter la compliquée pour repenter la 
pente. Dans la seconde manche pente. Dans la seconde manche 
les tuniques se sont contentées les tuniques se sont contentées 
de gérer cette avance jusqu’ à de gérer cette avance jusqu’ à 
la fin des hostilités. Ainsi par la fin des hostilités. Ainsi par 

ce nouveau succés l’USMAn ce nouveau succés l’USMAn 
talonne toujours le leader la talonne toujours le leader la 
JSMBordj Menaiel qui reste JSMBordj Menaiel qui reste 
depuis quelques semaines un depuis quelques semaines un 
leader indétronable.leader indétronable.

USMAN 2 NRB TÉLEGHMA 0 :

Une bonne reprise…en attendant mieux
Tayeb Zgaoula
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Quotidien indépendant d’informations générales times

SERIE A : 
Giroud inspire Milan dans le derby

L’L’ AC Milan s’est AC Milan s’est 
adjugé le derby de adjugé le derby de 
la Madonnina grâce la Madonnina grâce 

à un doublé salvateur de son à un doublé salvateur de son 
attaquant français, Olivier attaquant français, Olivier 
Giroud (2-1).Giroud (2-1).
L’ Inter et l’AC Milan L’Inter et l’AC Milan 
s’affrontaient ce samedi dans s’affrontaient ce samedi dans 
un derby à grands enjeux. A San un derby à grands enjeux. A San 
Siro, la bataille a été disputée Siro, la bataille a été disputée 
et ce sont les Rossonerri qui et ce sont les Rossonerri qui 
en sont sortis victorieux. Alors en sont sortis victorieux. Alors 
qu’ ils étaient menés au score, qu’ils étaient menés au score, 
les hommes de Pioli ont tout les hommes de Pioli ont tout 
renversé dans l’ultime quart renversé dans l’ultime quart 
d’heure. Un remontada qui d’heure. Un remontada qui 
porte la signature d’Olivier porte la signature d’Olivier 
Giroud.Giroud.

Giroud, ce hérosGiroud, ce héros
Profitant de l’absence de Zlatan Profitant de l’absence de Zlatan 
Ibrahimovic, l’ international Ibrahimovic, l’international 
tricolore a endossé le costume tricolore a endossé le costume 
du sauveur. Invisible pendant du sauveur. Invisible pendant 
les deux tiers du match, il s’est les deux tiers du match, il s’est 
réveillé à un quart d’heure du réveillé à un quart d’heure du 
terme. D’abord pour égaliser terme. D’abord pour égaliser 
d’une reprise de près à la suite d’une reprise de près à la suite 
d’un tir manqué de Brahim d’un tir manqué de Brahim 
Diaz (75e). Puis, à peine Diaz (75e). Puis, à peine 
trois minutes plus tard, il a trois minutes plus tard, il a 
remis ça sur un magnifique remis ça sur un magnifique 
enchainement. Servi à la limite enchainement. Servi à la limite 
du hors-jeu par Calabria, il a du hors-jeu par Calabria, il a 
contrôlé le ballon, éliminé son contrôlé le ballon, éliminé son 
vis-à-vis en pivotant dos au but vis-à-vis en pivotant dos au but 
puis a conclu d’un tir rasant du puis a conclu d’un tir rasant du 
gauche. Du grand art. Avec ce gauche. Du grand art. Avec ce 

doublé salvateur, il a de quoi doublé salvateur, il a de quoi 
être définitivement adopté par être définitivement adopté par 
les tifosi rossonerri.les tifosi rossonerri.
Avant que Giroud ne fasse Avant que Giroud ne fasse 
le show, Ivan Perisic avait le show, Ivan Perisic avait 
été le seul à scorer dans cette été le seul à scorer dans cette 
rencontre. A la 38e minute de rencontre. A la 38e minute de 
jeu, le Croate a réceptionné jeu, le Croate a réceptionné 
comme il se doit un corner de comme il se doit un corner de 
Hakan Calhanoglu. D’un tir Hakan Calhanoglu. D’un tir 
du gauche, il n’a laissé aucune du gauche, il n’a laissé aucune 
chance à Mike Maignan.chance à Mike Maignan.

Maignan a aussi sorti le Maignan a aussi sorti le 

grand jeugrand jeu
Le gardien français des Le gardien français des 
Rossonerri a dû s’ incliner Rossonerri a dû s’incliner 
alors qu’ il avait auparavant fait alors qu’il avait auparavant fait 
l’ impossible pour préserver l’impossible pour préserver 
le score de parité. Il a réalisé le score de parité. Il a réalisé 
deux arrêts spectaculaires deux arrêts spectaculaires 
quand sa formation était quand sa formation était 
acculée. A la 28e minute, il acculée. A la 28e minute, il 
est intervenu sur une tentative est intervenu sur une tentative 
de Denzel Dumfries. Et à la de Denzel Dumfries. Et à la 
38e, juste avant le but, il s’est 38e, juste avant le but, il s’est 
déployé pour détourner un tir déployé pour détourner un tir 

de Lautaro Martinez.de Lautaro Martinez.
Les prouesses de l’ancien Les prouesses de l’ancien 
lillois ont fini par être lillois ont fini par être 
payantes car elles ont payantes car elles ont 
maintenu sa formation dans maintenu sa formation dans 
le match jusqu’à ce que son le match jusqu’à ce que son 
compatriote ne sorte de sa compatriote ne sorte de sa 
boite. Il peut aussi être fier de boite. Il peut aussi être fier de 
sa performance.Côté opposé, sa performance.Côté opposé, 
Samir Handanovic a aussi Samir Handanovic a aussi 
réalisé un grand arrêt devant réalisé un grand arrêt devant 
Sandro Tonali à la 35e mais ça Sandro Tonali à la 35e mais ça 
comptera finalement pour du comptera finalement pour du 

beurre.beurre.
Au final, Milan s’est Au final, Milan s’est 
donc adjugé le derby de donc adjugé le derby de 
la Madonnina et c’est un la Madonnina et c’est un 
Français qui décroche le titre Français qui décroche le titre 
de MVP. Giroud a réussi là de MVP. Giroud a réussi là 
où même Jean-Pierre Papin où même Jean-Pierre Papin 
a échoué. Et grâce à lui, les a échoué. Et grâce à lui, les 
Rossonerri peuvent encore Rossonerri peuvent encore 
croire au Scudetto vu qu’ ils croire au Scudetto vu qu’ils 
n’ont désormais qu’un point n’ont désormais qu’un point 
de retard sur leur adversaire de retard sur leur adversaire 
du jour au classement.du jour au classement.
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Les travaux de es travaux de 
l’ installation du réseau l’installation du réseau 
d’éclairage du stade d’éclairage du stade 

Benabdelmalek Ramdane de Benabdelmalek Ramdane de 
Constantine ont été lancés, a-t-Constantine ont été lancés, a-t-
on appris samedi des services on appris samedi des services 
de la wilaya.de la wilaya.
La mise en service d’un La mise en service d’un 
réseau d’éclairage dans réseau d’éclairage dans 
ce stade permettra au club ce stade permettra au club 
sportif Constantinois CSC, sportif Constantinois CSC, 
évoluant en Ligue 1, de évoluant en Ligue 1, de 
recevoir les compétitions de recevoir les compétitions de 
football en période nocturne et football en période nocturne et 
d’effectuer les entrainements d’effectuer les entrainements 
dans de meilleures conditions, dans de meilleures conditions, 
notamment en matière de notamment en matière de 
programmation des matchs et programmation des matchs et 

des séances d’entrainement, a des séances d’entrainement, a 
estimé la même source.estimé la même source.
L’opération intervient suite L’opération intervient suite 
aux engagements émis par aux engagements émis par 
le chef de l’exécutif local le chef de l’exécutif local 
lors de la dernière session lors de la dernière session 
de l’Assemblée populaire de l’Assemblée populaire 
de wilaya APW, portant de wilaya APW, portant 
installation d’un réseau installation d’un réseau 
d’éclairage nocturne au profit d’éclairage nocturne au profit 
de cette infrastructure sportive de cette infrastructure sportive 
située au centre ville, a fait située au centre ville, a fait 
savoir la même source.savoir la même source.
L’ installation d’un réseau L’installation d’un réseau 
d’éclairage au stade d’éclairage au stade 
Benabdelmalek Ramdane, Benabdelmalek Ramdane, 
ex stade Turpin, a nécessité ex stade Turpin, a nécessité 
un investissement public de un investissement public de 

500 millions DA, selon les 500 millions DA, selon les 
précisions fournies par la précisions fournies par la 
même source qui a indiqué même source qui a indiqué 
que les travaux ont été confiés que les travaux ont été confiés 
à une entreprise spécialisée en à une entreprise spécialisée en 
la matière, de statut public.la matière, de statut public.
S’agissant des délais de S’agissant des délais de 
concrétisation de ce projet, la concrétisation de ce projet, la 
même source a indiqué que les même source a indiqué que les 
délais ont été fixés à 3 mois, délais ont été fixés à 3 mois, 
affirmant que des instructions affirmant que des instructions 
fermes ont été données fermes ont été données 
par le chef de l’exécutif par le chef de l’exécutif 
local à l’effet d’assurer un local à l’effet d’assurer un 
accompagnement et un suivi accompagnement et un suivi 
rigoureux de l’opération pour rigoureux de l’opération pour 
que les travaux répondent aux que les travaux répondent aux 
normes requises.normes requises.

Pour rappel, le stade Pour rappel, le stade 
Benabdelmalek Ramdane Benabdelmalek Ramdane 
dispose d’une pelouse dispose d’une pelouse 
synthétique, sa capacité synthétique, sa capacité 
d’accueil est estimée à 13. d’accueil est estimée à 13. 
000 places après une vaste 000 places après une vaste 
opération de rénovation menée opération de rénovation menée 
dans le sillage de la réalisation dans le sillage de la réalisation 
du tramway de Constantine.du tramway de Constantine.

Ce mythique stade, fermé Ce mythique stade, fermé 
depuis 2008 pour sa depuis 2008 pour sa 
réhabilitation, avait été réhabilitation, avait été 
officiellement rouvert en officiellement rouvert en 
2016 et a été homologué au 2016 et a été homologué au 
mois d’octobre 2021 par la mois d’octobre 2021 par la 
commission d’homologation commission d’homologation 
des terrains de la ligue de des terrains de la ligue de 
football professionnel (LFP).football professionnel (LFP).

CONSTANTINE :

Début de l’installation du réseau d’éclairage 
du stade Benabdelmalek Ramdane

MANCHESTER CITY - FULHAM (4-1) : 
Mahrez et City se promènent

Manchester City n’a anchester City n’a 
fait qu’une bouchée fait qu’une bouchée 
de Fulham en 16es de Fulham en 16es 

de finale de la Coupe. Riyad de finale de la Coupe. Riyad 
Mahrez a inscrit un doublé.Mahrez a inscrit un doublé.
Tandis que son voisin Tandis que son voisin 
de Manchester United a de Manchester United a 
calé contre une équipe de calé contre une équipe de 
Championship la veille, City, Championship la veille, City, 
de son côté, n’a pas fail l i à sa de son côté, n’a pas failli à sa 
tâche lors de son opposition tâche lors de son opposition 
contre Fulham. Les Sky Bues contre Fulham. Les Sky Bues 
ont négocié comme il se doit ont négocié comme il se doit 
ce tour de la FA Cup.ce tour de la FA Cup.

Un retard à l’allumage Un retard à l’allumage 
sans conséquence pour sans conséquence pour 

Man CityMan City
L’entame du match a été L’entame du match a été 
manquée par les Eastlands manquée par les Eastlands 
puisqu’ ils ont encaissé un puisqu’ils ont encaissé un 
but dès la 4e minute de la but dès la 4e minute de la 
part de Carvalho, la cible part de Carvalho, la cible 
de Liverpool. Mais, la suite de Liverpool. Mais, la suite 
des évènements leur a été des évènements leur a été 
beaucoup plus favorable. Ils beaucoup plus favorable. Ils 
ont complètement survolé les ont complètement survolé les 

débats.débats.
Dès la 6e minute de jeu, la Dès la 6e minute de jeu, la 
parité a été rétablie grâce parité a été rétablie grâce 
à une réalisation d’ Ilkay à une réalisation d’Ilkay 
Gundogan. Ce dernier Gundogan. Ce dernier 
profitait d’une offrande de profitait d’une offrande de 
Riyad Mahrez pour remettre Riyad Mahrez pour remettre 
les pendules à l’ heure. Avec les pendules à l’heure. Avec 
cette égalisation rapide, City cette égalisation rapide, City 
a ainsi évité de douter.a ainsi évité de douter.
Il s’ est écoulé sept minutes Il s’est écoulé sept minutes 
de jeu après ce but avant que de jeu après ce but avant que 
les locaux n’en plantent un les locaux n’en plantent un 
second. Cette fois-ci, c’ est second. Cette fois-ci, c’est 
John Stones qui s’est mis en John Stones qui s’est mis en 
avant en exploitant une passe avant en exploitant une passe 
décisive de Kevin De Bruyne décisive de Kevin De Bruyne 
(13e).(13e).
Mahrez a vu doubleMahrez a vu double
Ce ne fut pas le seul « assist Ce ne fut pas le seul « assist 
» du jour du stratège belge. » du jour du stratège belge. 
En deuxième période, i l En deuxième période, il 
s’ est chargé de servir sur un s’est chargé de servir sur un 
plateau Mahrez pour le but plateau Mahrez pour le but 
de 4-1 (57e). Naturellement, de 4-1 (57e). Naturellement, 
l ’Algérien ne s’est pas l’Algérien ne s’est pas 

manqué. Et c’ était même manqué. Et c’était même 
son deuxième but du jour (le son deuxième but du jour (le 
14e de la saison) puisqu’ il 14e de la saison) puisqu’il 
avait auparavant porté le avait auparavant porté le 
score à 3-1 en transformant score à 3-1 en transformant 
un pénalty (54e). Un pénalty un pénalty (54e). Un pénalty 
consécutif à une faute sur consécutif à une faute sur 
Jack Grealish dans la surface.Jack Grealish dans la surface.

4-1 ce fut résultat final de 4-1 ce fut résultat final de 
cette partie. Une rencontre cette partie. Une rencontre 
qui aura été finalement à qui aura été finalement à 
sens unique. Avec ce succès, sens unique. Avec ce succès, 
Manchester City préserve son Manchester City préserve son 
rêve de triplé. Guardiola peut rêve de triplé. Guardiola peut 
aussi espérer aller chercher aussi espérer aller chercher 
un trophée qui lui a échappé un trophée qui lui a échappé 

lors des deux dernières lors des deux dernières 
saisons. A noter que depuis saisons. A noter que depuis 
2018, le coach catalan a 2018, le coach catalan a 
toujours emmené ses troupes toujours emmené ses troupes 
à Wembley au moins une à Wembley au moins une 
seule fois. Une série qu’ il seule fois. Une série qu’il 
aura certainement à cœur de aura certainement à cœur de 
prolonger cette année.prolonger cette année.

La JS Kabylie recevra a JS Kabylie recevra 
ce dimanche les Royal ce dimanche les Royal 
Léopards d’Eswatini, Léopards d’Eswatini, 

au stade du 1e-novembre de au stade du 1e-novembre de 
Tizi-Ouzou (18h00), avec Tizi-Ouzou (18h00), avec 
l’ intention de valider son billet l’intention de valider son billet 
pour la phase de poules de la pour la phase de poules de la 
Coupe de la Confédération Coupe de la Confédération 
africaine de football (CAF).africaine de football (CAF).
Battue lors de la première Battue lors de la première 
manche du 2e tour préliminaire manche du 2e tour préliminaire 
additionnel (aller), disputée le additionnel (aller), disputée le 
28 novembre dernier au stade 28 novembre dernier au stade 
de Manzini (1-0), la JSK est de Manzini (1-0), la JSK est 
appelée ainsi à refaire son appelée ainsi à refaire son 
retard, pour pouvoir continuer retard, pour pouvoir continuer 
son aventure dans cette son aventure dans cette 
compétition, dont elle est le compétition, dont elle est le 
finaliste malheureux.finaliste malheureux.
Programmée une première Programmée une première 
fois le 20 décembre au stade fois le 20 décembre au stade 
Omar-Hamadi d’Alger, puis Omar-Hamadi d’Alger, puis 
le 5 janvier et le 27 janvier le 5 janvier et le 27 janvier 
au stade du 1er novembre au stade du 1er novembre 
à Tizi-Ouzou, la rencontre à Tizi-Ouzou, la rencontre 
ne s’est pas jouée pour des ne s’est pas jouée pour des 
considérations sanitaires, liées considérations sanitaires, liées 
au nouveau variant Omicron au nouveau variant Omicron 
du Covid-19.du Covid-19.
Alors que tout le monde Alors que tout le monde 
croyait à une qualification de croyait à une qualification de 

la JSK, suite à un forfait de la JSK, suite à un forfait de 
l’adversaire, la commission l’adversaire, la commission 
des compétitions interclubs des compétitions interclubs 
de la CAF a décidé la de la CAF a décidé la 
reprogrammation cette reprogrammation cette 
rencontre, au grand dam de la rencontre, au grand dam de la 
direction kabyle.direction kabyle.
La JSK, qui reste sur une La JSK, qui reste sur une 
match nul en déplacement face match nul en déplacement face 
à l’USM Alger (0-0) jeudi en à l’USM Alger (0-0) jeudi en 
mise à jour du championnat, mise à jour du championnat, 
a les moyens de renverser a les moyens de renverser 
son adversaire dans son antre son adversaire dans son antre 
de Tizi-Ouzou, même si elle de Tizi-Ouzou, même si elle 
doit rester vigilante devant un doit rester vigilante devant un 
adversaire certes novice mais adversaire certes novice mais 
qui va chercher à préserver qui va chercher à préserver 
son précieux avantage.son précieux avantage.
Une qualification à la phase Une qualification à la phase 
de poules semble largement de poules semble largement 
à la portée du représentant à la portée du représentant 
algérien, d’autant que les algérien, d’autant que les 
«Canaris» semblent retrouver «Canaris» semblent retrouver 
leur équilibre en championnat, leur équilibre en championnat, 
sous la houlette du technicien sous la houlette du technicien 
tunisien Ammar Souayah.tunisien Ammar Souayah.
Sur le plan de l’effectif, le Sur le plan de l’effectif, le 
défenseur Khaled Bouhakak, défenseur Khaled Bouhakak, 
blessé face à l’USMA, est blessé face à l’USMA, est 
incertain pour cette seconde incertain pour cette seconde 
manche.manche.

Côté adversaire, les Royal Côté adversaire, les Royal 
Léopards, ont été tenus en Léopards, ont été tenus en 
échec lundi dernier  à domicile échec lundi dernier  à domicile 
face à Vovovo (2-2), dans le face à Vovovo (2-2), dans le 
cadre de la 13e journée du cadre de la 13e journée du 
championnat d’Eswatini. Avec championnat d’Eswatini. Avec 
deux matchs en moins, cette deux matchs en moins, cette 
formation pointe à la 3e place formation pointe à la 3e place 
au classement avec 29 points, au classement avec 29 points, 
à deux longueurs du leader à deux longueurs du leader 

Mbabane Highlanders.Mbabane Highlanders.
A pied d’œuvre depuis A pied d’œuvre depuis 
vendredi après-midi, l’équipe vendredi après-midi, l’équipe 
Royal Leopards est bien Royal Leopards est bien 
déterminée à défendre bec et déterminée à défendre bec et 
ongles son maigre avantage ongles son maigre avantage 
pour espérer passer en phase pour espérer passer en phase 
de poules pour la première fois de poules pour la première fois 
de son histoire.de son histoire.
En cas de qualification, la En cas de qualification, la 

JSK évoluera dans le groupe JSK évoluera dans le groupe 
B de la phase de groupes, B de la phase de groupes, 
en compagnie de l’autre en compagnie de l’autre 
représentant algérien la JS représentant algérien la JS 
Saoura, qui a éliminé les Saoura, qui a éliminé les 
Ghanéens des Hearts of Oak Ghanéens des Hearts of Oak 
(aller : 0-2, retour : 4-0). (aller : 0-2, retour : 4-0). 
Les Libyens d’Al-Ittihad et Les Libyens d’Al-Ittihad et 
les Sud-africains d’Orlando les Sud-africains d’Orlando 
Pirates complètent le groupe.Pirates complètent le groupe.

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION :

Les «Canaris» à 90 minutes des poules

La premiere journée du a premiere journée du 
championnat retour championnat retour 
de la ligue groupe de la ligue groupe 

«EST» se caractérise pour «EST» se caractérise pour 

les hommes de Yacine Slatni les hommes de Yacine Slatni 
par un succès somme toute par un succès somme toute 
logique sur un adversaire qui logique sur un adversaire qui 
se sont fait surprendre des se sont fait surprendre des 
la premiere demi-heure de la premiere demi-heure de 

jeu de la premiére mi-temps jeu de la premiére mi-temps 
par deux réalisations signés par deux réalisations signés 
le virevoltant Zerguine (9’ le virevoltant Zerguine (9’ 
et 21’ de jeu. rendant ainsi la et 21’ de jeu. rendant ainsi la 
mission de l’adversaire plus mission de l’adversaire plus 

compliquée pour repenter la compliquée pour repenter la 
pente. Dans la seconde manche pente. Dans la seconde manche 
les tuniques se sont contentées les tuniques se sont contentées 
de gérer cette avance jusqu’ à de gérer cette avance jusqu’ à 
la fin des hostilités. Ainsi par la fin des hostilités. Ainsi par 

ce nouveau succés l’USMAn ce nouveau succés l’USMAn 
talonne toujours le leader la talonne toujours le leader la 
JSMBordj Menaiel qui reste JSMBordj Menaiel qui reste 
depuis quelques semaines un depuis quelques semaines un 
leader indétronable.leader indétronable.

USMAN 2 NRB TÉLEGHMA 0 :

Une bonne reprise…en attendant mieux
Tayeb Zgaoula
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En Bref...

« Hyper Scape »: 

Ubisoft décide de mettre fin à son battle royale 
en ligne

 La justice accuse Google de collecte abusive 
des données personnelles des utilisateurs

Les chercheurs de Kaspersky 
pensent que le malware 
MoonBounce est exploité par 
APT41. Aussi appelé Winnti, il 
s’agit d’un groupe de hackers 
chinois connu pour ses attaques sur 
les chaînes d’approvisionnement en 
logiciels (CCleaner, Asus) et actif 
depuis au moins une décennie.
Un micrologiciel de pointe
MoonBounce serait l’implant 
de micrologiciel UEFI « le plus 
avancé » découvert à ce jour, selon 
des analystes en sécurité. L’UEFI, 
pour Unified Extensible Firmware 
Interface, est une spécification 
technique qui aide les systèmes 
d’exploitation et les micrologiciels 
à s’interfacer dans les ordinateurs. 
En clair, il s’agit d’un logiciel de 
bas niveau qui se lance dès que 
l’utilisateur démarre son PC. Il 
remplace le BIOS sur les cartes 
mères des ordinateurs depuis 2012.
Mais attention, les pirates 
informatiques ont trouvé un moyen 
d’implanter un code malveillant 
dans ce microprogramme, l’« UEFI 
bootkit ». Une manipulation qui 
leur permet de s’immiscer dans 
un PC, tant en restant cachés des 
antivirus et de tout outil de sécurité 
fonctionnant au niveau du système 
d’exploitation.
Pour se camoufler, ces outils 
détournent la séquence de 
démarrage et s’initialisent avant les 
composants de sécurité du système 
d’exploitation. Le plus souvent, 
ils se nichent dans des zones qui 
ne peuvent pas être effacées. Par 
exemple, dans le cas MoonBounce, 
l’emplacement d’implantation se 
trouve sur la mémoire flash SPI de 
la carte mère. Un emplacement qui 
le rend invincible, même en cas de 
remplacement du disque dur.
Le malware MoonBounce
Dans MoonBounce, le code 
malveillant est intégré dans un 
module de firmware existant 
(CORE_DXE). Il est donc subtil 
et difficile à détecter. Une fois 
infecté, le système se retrouve 
complètement sous le contrôle des 
pirates.
Au moment du démarrage du 
PC, MoonBounce créé un pilote 
malveillant dans l’espace mémoire 
du noyau Windows. Une première 
étape qui permet aux pirates 
d’injecter des logiciels malveillants 
dans le processus système svchost.
exe (Processus hôte pour les 
services Windows). Autrement 
dit, dès que l’ordinateur démarre, 
MoonBounce s’est déjà niché et 
fonctionne en arrière-plan.

Ubisoft va mettre les serveurs 
d’Hyper Scape hors ligne 
d’ici avril. Une décision prise 
seulement 18 mois après le 
lancement du battle royale free-
to-play d’Ubisoft.
Battle royale tire sa révérence
« Nous avons pris la difficile 
décision de mettre fin au 
développement d’Hyper Scape 
et de fermer le jeu à partir du 28 
avril », peut-on lire sur le site 
officiel d’Ubisoft.
Pendant sa période bêta, Hyper 
Scape s’est fait une petite 
réputation sur la plateforme 
Twitch. Et ce, grâce à un 
plan marketing coordonné 
impliquant des streamers de 
Twitch et des personnalités de 
YouTube. Ubisoft a ensuite 
lancé Hyper Scape en août 
2020.
Le principe du jeu était 
relativement simple. Cent 

joueurs se battre dans une ville 
futuriste à la manière d’une 
bataille royale traditionnelle. 
À la fin du jeu, une véritable 
couronne apparaissait dans 
l’arène. Les joueurs devaient 
alors essayer de s’emparer 
de cette couronne et de la 
conserver. S’ils y parvenaient 
pendant au moins 45 secondes, 

ils remportaient le match, quel 
que soit le nombre de joueurs 
restants.

Une fin prévisible
Depuis le lancement en 2020, 
les mises à jour d’Hyper Scape 
sont devenues de plus en plus 
rares. La dernière mise à jour 
datait d’avril 2021.
Alors que le nombre de joueurs 

diminuait, Hyper Scape a réagi 
en abaissant le nombre de 
joueurs de 100 à 60. Sans trop 
de succès. En effet, le jeu devait 
faire face à une concurrence 
proposant des jeux tels qu’Apex 
Legends et Call of Duty : 
Warzone.
Sur son site, l’équipe a remercié 
sa communauté pour sa passion 
et son dévouement au jeu. 
« Nous avons entrepris de 
créer une expérience de jeu 
de tir verticale, rapprochée 
et rapide et nous sommes 
extrêmement reconnaissants 
à notre communauté de nous 
avoir accompagnés dans cette 
aventure. Nous tirerons les 
enseignements de ce jeu pour 
nos futurs produits », conclut 
Ubisoft.
Hyper Scape fermera ses 
serveurs le 28 avril.

Le district de Columbia 
et trois États attaquent 
Google en justice. 

Ils affirment que le géant 
technologique a trompé les 
consommateurs pour avoir 
accès à leurs données de 
localisation. Et ce, alors que ces 
utilisateurs avaient modifié leurs 
paramètres de confidentialité 
pour empêcher la collecte de 
données.

Des choix non respectés
Après une enquête de trois ans, 
Karl A. Racine, le procureur 
général du district de Columbia, 
attaque Google en justice. Le 
point de départ de l’enquête 
est un rapport de l‘Associated 
Press. D’après celui-ci, Google 
enregistrerait les mouvements 
de ses utilisateurs… Alors même 
que la fonction de localisation 
serait désactivée dans les 
paramètres du service. Les 
données collectées proviennent 
de l’activité sur Internet, de 
l’utilisation des applications, 
ainsi que des interactions Wi-Fi 
et Bluetooth.
«Google a faussement fait croire 
aux consommateurs que la 
modification des paramètres de 
leur compte et de leur appareil 
leur permettrait de protéger 

leur vie privée et de contrôler 
les données personnelles 
auxquelles l’entreprise pourrait 
avoir accès », a déclaré M. 
Racine dans un communiqué. « 
La vérité est que, contrairement 
aux déclarations de Google, 
l’entreprise continue de 
surveiller systématiquement les 
clients et de tirer profit de leurs 
données », alerte le procureur. 
La période concernée s’étendrait 
de 2014 à au moins 2019.
Des déclarations trompeuses
Le moteur de recherche 
aurait également trompé les 
utilisateurs et fait pression 
sur eux pour qu’ils activent 
davantage le suivi de la 
localisation.
Par exemple, Google 
affirmait que les produits 
ne fonctionneraient pas 
correctement si le paramètre 
des services de localisation 
était désactivé. Alors que, selon 
la plainte, ils n’étaient pas 
nécessaires à l’utilisation de 
l’application.
Les procureurs demandent 
également le remboursement 
des revenus générés par la 
collecte et l’utilisation des 
données de géolocalisation, 
ainsi que des amendes d’un 

montant non précisé.
La réponse de Google
Interrogé par l’AFP, Google 
a déclaré que les allégations 
portées par les procureurs 
généraux étaient fausses. « 
Nous allons nous défendre 
vigoureusement et rétablir la 
vérité », a déclaré un porte-
parole de Google lors de 
l’interview.
La société promet avoir 
mis en place de nombreux 
changements dans ses règles 
de confidentialité. Selon le 
porte-parole, ces changements 
permettent d’effacer 
automatiquement les données 
de géolocalisation dans le temps 
ou de rechercher une adresse ou 

un lieu sans que les données 
soient stockées.
Aux États-Unis, les autorités 
de réglementation fédérales 
et des États tentent de limiter 
le pouvoir et les pratiques 
commerciales des géants de la 
Silicon Valley comme Google, 
Facebook, Amazon et Apple. 
Elles ont d’ailleurs intenté des 
dizaines de procès en matière 
d’antitrust, de protection des 
consommateurs, de protection 
de la vie privée et de commerce. 
Ainsi, ces poursuites 
s’inscrivent dans le cadre 
d’une offensive croissante des 
autorités de réglementation.
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Votre enfant est atteint 
d’eczéma et, à chaque 
poussée, l’inflammation 

de la peau provoque chez lui des 
démangeaisons ? Nos conseils 
pour reconnaître cette maladie, 
la prendre en charge de manière 
adaptée, freiner ses envies de 
grattage et ainsi réduire les risques 
d’écorchure et d’infection.
L’eczéma de contact apparaît 
après un contact direct avec 
certaines matières végétales, 
chimiques ou médicamenteuses 
(cuir, essence de térébenthine, 
produits ménagers, baume du 
Pérou, etc.) chez une personne 
préalablement sensibilisée. 
L’eczéma atopique, ou dermatite 
atopique, survient chez les 
personnes dont le terrain 
allergique, génétiquement 
déterminé, est propice au 
développement de certaines 
manifestations cutanées ou 
respiratoires d’hyperréactivité 
comme l’eczéma ou l’asthme. 
Ainsi, un enfant peut présenter à 
la fois de l’asthme et de l’eczéma. 
La rhinite et la conjonctivite 
allergiques appartiennent aussi au 
terrain atopique. 

La dermatite atopique une 
maladie qui se transmet 

génétiquement
La dermatite atopique est une 
maladie inflammatoire de la 
peau fréquente, bénigne, mais 
récidivante en particulier pendant 
l’enfance. Elle se caractérise 
par des plaques d’eczéma qui 
évoluent par poussées et par une 
sécheresse de la peau. 
Il s’agit d’un désordre d’origine 
génétique, influencé par différents 

facteurs environnementaux 
comme les allergènes de l’air 
(poussière, acariens), les poils 
d’animaux, le stress, le froid ou 
la présence de certains irritants 
chimiques qui agressent ou 
dessèchent la peau.

Comment reconnaître un 
eczéma atopique chez l’enfant?
L’eczéma se présente sous forme 
de plaques rouges entraînant des 
démangeaisons plus ou moins 
intenses, responsables de lésions 
de grattage. Au stade aigu, il 
peut exister des vésicules qui 
vont se rompre rapidement, la 
peau atteinte est alors rouge et 
suintante. 
Au stade chronique, la peau 
eczémateuse s’épaissit et 
s’assèche, et elle présente des 
squames. On note aussi très 
fréquemment une sécheresse de 
l’ensemble de la peau, qui persiste 
entre les poussées d’eczéma. 
Le plus souvent chronique, 
l’eczéma se manifeste par 
des poussées entrecoupées de 
périodes de rémission. 
Comment évolue la dermatite 

atopique chez le bébé ?
Chez les nourrissons, l’eczéma 
débute vers l’âge de 3 mois et 
il atteint les zones convexes du 
visage, joues et menton, et très 
souvent aussi le pouce, s’il est 
sucé par le bébé. La présence 
d’une fissure du lobe de l’oreille 
est évocatrice. Les plaques se 
localisent aussi au niveau du cuir 
chevelu, des épaules, du thorax. 
Après deux ans, il se concentre 
aux plis des coudes, des genoux 
ou au niveau des bras. Une 
amélioration spontanée est notée 

dans la plupart des cas lorsque 
l’enfant grandit, vers quatre ans 
en général. 
Parfois, l’eczéma persiste : chez 
l’adolescent, il se localise encore 
sur les plis de flexion, mais aussi 
autour des yeux (paupières) ou de 
la bouche (lèvres).
Que faire pour empêcher mon 

enfant de se gratter ?
Il est important d’occuper 
l’enfant pour que son envie de 
grattage disparaisse. Comment ? 
En attirant son attention sur autre 
chose. Un objet, une personne, 
une activité manuelle… tout est 
bon pour lui occuper les mains !
Les ongles de l’enfant doivent 
être coupés courts pour éviter 
qu’il ne se griffe.
Pour apaiser l’enfant, certaines 
méthodes de relaxation (yoga ou 
sophrologie) peuvent être testées. 
Il est aussi conseillé de masser son 
enfant ou de lui lire une histoire.
Pour encourager l’enfant, il est 
important de fixer avec lui des 
objectifs. Il faut déterminer les 
moments de la journée où il se 
gratte le plus et chercher des 
solutions concrètes. Rapidement, 
l’enfant se rendra compte qu’en se 
grattant moins, sa peau est moins 
irritée et le démange moins.
Contre la sécheresse cutanée : 
hydrater la peau au quotidien

La sécheresse de la peau, quasi 
constante chez l’enfant, doit 
être prise en charge de façon 
quotidienne. Il faut hydrater 
chaque jour l’ensemble de la peau 
avec des émollients adaptés, en 
crème ou en baume.
Attention à tout ce qui irrite la 
peau : préférer les savon surgras, 

les syndets ou les huiles de douche 
aux gels douche traditionnels, 
éviter les douches trop chaudes 
ou les bains trop fréquents, éviter 
le contact direct de la peau avec 
la laine…
La chaleur et la transpiration 
aggravent les démangeaisons. Il 
est donc souhaitable de ne pas 
trop couvrir l’enfant la nuit. Afin 
de limiter les allergènes de l’air 
(acariens), la chambre devra être 
régulièrement aérée et aspirée. Il 
vaut mieux éviter la moquette et 
les peluches en grand nombre sur 
le lit.

Traiter l’eczéma : les 
dermocorticoïdes en première 

intention
Il n’existe actuellement aucun 
traitement capable de guérir 
l’eczéma atopique. Une prise en 
charge adaptée, différente selon 
que l’eczéma est en poussée ou 
non, permet d’améliorer la vie 
quotidienne des enfants et de 
leurs parents.
Les traitements locaux, en 
crème ou pommade, réduisent 
l’inflammation, font disparaître 
les démangeaisons et réparent 
la barrière cutanée altérée. Un 

traitement d’entretien est par 

la suite proposé afin d’espacer 
les poussées et d’en diminuer la 

fréquence.

Les dermocorticoïdes, crème 

à base de corticoïdes, sont le 

traitement proposé en première 

intention au moment d’une 

poussée chez l’enfant. 

Comment bien utiliser les 
dermocorticoïdes ?

Les dermocorticoïdes doivent 

être appliqués une fois par 

jour, généralement le soir sur 

les plaques d’eczéma. Selon la 

zone à traiter, le dermatologue 

adaptera la puissance et la 

galénique (crème sur les lésions 

suintantes, pommade sur les 

lésions sèches, lotion parfois) du 

dermocorticoïde.

La durée de traitement sera aussi 

fonction du type de lésion et de 

sa localisation. Il est important 

de noter la quantité globale de 

crème utilisée en un mois pour 

éviter tout surdosage, très rare 

actuellement.

Les personnes qui pratiquent 
une activité physique régulière 
affichent de meilleures fonctions 
cognitives que les autres.
L’activité physique fait du bien 
au corps… et à l’esprit. Selon une 
nouvelle étude (source 1) menée 
par des chercheurs de la faculté 
de médecine de l’Université de 
Californie à San Diego (Etats-
Unis) l’activité physique permet 
(aussi) de booster les fonctions 
cognitives.
Cette étude a été menée auprès de 
90 personnes, tous portaient des 
accéléromètres. Ils ont effectué 
des tests cognitifs mobiles à 
domicile. Selon cette étude, 
les jours où l’activité physique 

augmentait, les participants 
âgés de 50 à 74 ans étaient 
plus efficaces sur une tâche de 
fonction exécutive. A l’inverse 
les performances cognitives 
diminuaient en même temps que 
l’activité physique chutait. Ces 

conclusions ont été publiées le 
31 janvier 2022 dans la revue 
JMIR mHealth uHealth.
«L’avenir des interventions sur 
le mode de vie doit vraiment 
être à distance. La pandémie 
a rendu cela particulièrement 

clair», a soulevé Raeanne 
Moore, professeure agrégée 
au Département de psychiatrie 
de l’UC San Diego School 
of Medicine et chercheuse 
principale de l’étude.
Des effets pour les personnes 
dépendantes
L’étude précise que cette 
corrélation ne s’est vérifiée que 
pour les personnes dépendantes 
qui avaient besoin d’aide pour 
gérer le ménage, le paiement 
des factures, etc. «Pour elles, 
l›activité physique peut avoir 
un plus grand avantage sur 
les performances cognitives 
quotidiennes et réelles», a 
précisé Raeanne Moore. La 

chercheuse a précisé que cette 
étude s’est vérifiée chez les 
personnes dépendantes car les 
autres «effectuent probablement 
des activités plus stimulantes 
sur le plan cognitif et sociales, 
qui sont connues pour avoir 
des effets positifs sur la santé 
du cerveau, l’activité physique 
peut avoir moins d›impact sur la 
cognition».
Ces prochaines années, d’autres 
études permettront d’identifier 
si la pratique d’une activité 
physique à différentes intensités 
au fil des années améliore la 
santé du cerveau et produit un 
changement de comportement 
durable.

Eczéma ou dermatite atopique chez l’enfant 
et le bébé : quelles solutions ?

Si vous voulez éviter les douleurs dues 
au vieillissement, bougez-vous !
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Les shows de la fashion 
week, tout comme 
les stars sur les tapis 

rouge et les influenceuses sur 
les réseaux sociaux nous ont 
dévoilé les tendances coiffure 
et maquillage du printemps-été 
2022. Décryptage.

En 2022, côté cheveux, la sim-
plicité un brin rétro est le leit-
motiv des tendances beauté. La 
coupe au carré, la coupe mulet, 
les accessoires de cheveux et 
le coiffage wavy sont les must 
have de l’année. Côté maquil-
lage, on se veut plus extrava-
gant, notamment à l’arrivée 
du printemps-été où les fards à 
paupières pop et l’eye liner arty 
seront incontournables pour 
pimper votre look beauté. 

Les coiffures tendances 
printemps-été 2022

Le wet hair

Ce n’est pas la première fois 
que le wet hair fait son appari-
tion sur les podiums des défilés. 
Et à en croire les shows Lanvin 
et Chloé printemps-été 2022, 
cette tendance sera encore de 
sortie pour la saison à venir. 
Dans les mains d›Anthony 
Turner chez Lanvin, le wet 
hair est coiffé en arrière tandis 
que chez Chloé, on le retrouve 
très structuré, couvrant par-
fois le front. Cette coiffure a le 
mérite d›offrir une allure rock 
et sophistiquée à celles qui la 
portent.

La raie sur le côté 

Une horde de raies sur le côté 
ont envahi le catwalk du défilé 
Miu Miu printemps-été 2022, 
pour le plus grand bonheur des 
fans des années 2000. Ce mou-
vement de cheveux ultra-canon 
apporte volume et profondeur à 
toutes les chevelures.

Les cheveux XXL

Pour son défilé printemps-été 
2022 Coperni a tout misé sur 
les cheveux hyper longs qui 
arrivent en bas du dos. Si Cyn-
dia, la haistylist a ajouté des 
extensions sur la plupart des 
mannequins, d›autres comme 
Gigi Hadid ont gardé leurs 
longueurs. Nul doute que les 
cheveux longs vont faire de 
l’ombre aux coupes au carré 
la saison prochaine. Qui n’a 
jamais rêvé d’avoir une cheve-
lure de sirène ?

Les coiffures rétro 

Il n’y a plus de doute, les 
coupes de cheveux des années 

90 font leur come-back pour 
la saison prochaine ! Le défile 
Chanel PE 2022 en a fait une 
nouvelle fois la démonstration 
en faisant défiler des manne-
quins avec des coiffures plus 
rétro les unes que les autres. 
Coupe pixie, mulet avec frange 
ou encore coupe au carré, le 
coiffeur Damien Boissinot n’a 
pas lésiné sur les idées.

Les coiffures tendances 
automne-hiver 2021-2022 

La mixie cut

A mi-chemin entre la coupe 
mulet et la coupe pixie, cette 
coupe courte séduira celles 
qui ont envie de passer aux 
cheveux courts avec style et 
s’offrir un look façon Ursula 
Corbero

La coupe Lop

Cette coupe courte à l’aspect 
long est l’une des grandes ten-
dances de l’hiver-2021-2022. 
On aime son côté bombé ob-
tenu grâce à un dégradé sur le 
haut de la chevelure et ses lon-
gueurs qui couvrent la nuque. 
Pour être au top de la tendance 
on la porte avec une frange 
rideau.

La coupe mulet

Déjà tendance en 2021, la 
coupe mulet confirme son po-
tentiel trendy en 2022. Pour-
quoi un tel succès ? Parce 
qu’elle mixe le côté rebelle des 
années 80 avec l’élégance de la 
coupe courte, ce qui fait d’elle 
la coupe facile à vivre par ex-
cellence.

Le wolf cut

Inspirée des années 70e,  cette 
coupe courte est un mélange de 
la coupe Shag et de la coupe 
mulet. Si elle s’adapte à toutes 
les natures de cheveux, elle 
fera particulièrement de l’effet 
sur les chevelures en manque 
de volume.

La queue de cheval XXL

Les adeptes des cheveux longs 
vont pouvoir dompter leur cri-
nière avec une queue-de-cheval 
haute ultra longue. Très élé-
gante, elle dégage le visage, lui 
apportant un effet lift immédiat 
tout en gardant un style ultra 
féminin grâce à la chevelure 
qui tombe dans le dos.

Les accessoires de cheveux

Cet hiver pour maîtriser sa 
chevelure, mais aussi pour lui 
apporter de la personnalité, on 

ose les accessoires de cheveux 
un brun loufoques. Les grosses 
barrettes, les nœuds ou les 
serre-têtes habilleront toutes 
les têtes avec originalité. Lais-
sez parler votre créativité.

La frange rideau

Toutes les stars du moment 
l’ont adoptée. De la chanteuse 
Angèle à Monica Bellucci en 
passant par Louane, elles ont 
toutes succombé à ce petit dé-
tail rétro qui fait toute la diffé-
rence pour twister leur mise en 
beauté.

La coupe au carré

Incontournable ! Le carré 
est la coupe de cheveux 
la plus populaire depuis de 
nombreuses saisons et l’hiver 
2022 n’y échappe pas. Facile 
à vivre, il se décline en version 
longue, courte, mi-long ou un 
brin rebelle avec un dégradé 
ou des mèches effilées pour un 
style dynamique et ultra fémi-
nin. Pourquoi s’en priver ?

Quelles seront les tendances 
maquillage 2022 ?  

Quelles seront les tendances 
maquillage printemps-été 

2022?

L’eye-liner arty

Le liner graphique n’a pas en-
core dit son dernier mot. Plus 
qu’un statement make-up, la 
maquilleuse Lucia Pieroni a 
réalisé un maquillage specta-
culaire pour le défilé Given-
chy. Ses talents nous poussent 
à oser l’audace et à dire adieu 
au trait de liner classique, au 
ras des cils. Avec cette mise en 
beauté hypnotique, il sera diffi-
cile de détacher son regard de 
vos yeux.

Le fard à paupières flashy

Les paupières étaient les 
stars du défilé printemps-été 
20222 Versace. Les équipes 
Pat McGrath ont travaillé le 
regard des mannequins à coup 
de pinceaux dans des tonalités 
citron vert, bleu électrique et 
bleu roi. Ce maquillage ultra-
pop a l’avantage de se suffire 
à lui-même. Même si elles 

semblent compliquées à porter, 
ces teintes néons sont parfaites 
pour la belle saison.

Les sourcils décolorés

Les sourcils décolorés aussi 
appelés «bleached» n›ont ja-

mais été aussi trendy. 
Sur les 

rousses, les 
brunes et les blondes, les sour-
cils disparaissent au défilé Va-
lentino PE 2022 pour illuminer 
le visage et mettre en avant les 
différentes couleurs de che-
veux.

Le double liner

Le liner noir, produit phare 
de notre routine make-up se 
réinvente à l’infini. Avec le 
célèbre maquilleur Peter Phi-
lips, tout se joue au niveau 
des yeux. Le make-up artist a 
dessiné deux traits d’eye-liner 
noir d’inspiration sixtes sur 
les mannequins du défilé Dior 
printemps-été 2022. Force est 
de constater qu’il met en valeur 
n’importe quelle forme d’yeux. 
Subtil et discret, le liner qui se 
dédouble se place confortable-
ment au cœur des prochaines 
tendances.

Les tendances make-up 
automne hiver 2022

L’under eyeliner

Premier temps fort make-up 
de cette Fashion Week haute 
couture automne-hiver 2021-
2022 : l’under eyeliner créé 
par Peter Phillips pour le défilé 
Dior. Inspiré par le mouvement 
punk, le maquilleur a donné un 
twist original à l’eyeliner en 
optant pour un ras de cils infé-
rieurs fumé avec un bleu denim 

profond. Associé à un effet cat 
eye, cet under eyeliner offre un 
regard hypnotisant.

Du bleu sur les yeux 

Sur les défilés haute couture 
automne-hiver 2021-2022, le 
bleu a définitivement été la 
couleur incontournable sur les 
yeux des mannequins. Il s’est 
décliné sous toutes ses nuances 
et toutes les formes pour subli-
mer le regard : en fard à pau-
pières vif chez Ronald van der 
Kemp et Alexis Mabille, en 
trait d’eyeliner cyan chez Gior-
gio Armani Privé ou encore en 
liner fumé sous les yeux chez 
Dior.

Le smoky eyes noir

Autre incontournable 
make-up qui s’est affiché 

dans les tendances de cette 
Fashion Week haute couture 

parisienne : le smoky eyes noir, 
qu›on a pu voir sur les podiums 
de Stéphane Rolland, Zuhair 
Murad et Farhad Re. Plus ou 
moins prononcé selon les en-
vies, le regard charbonneux est 
parfait pour un maquillage de 
soirée captivant.

Le teint nude

Pour accompagner le maquil-
lage des yeux, le teint joue la 
carte du minimalisme puisque 
le nude était de mise sur de 
nombreux défilés, notamment 
chez Jacquemus, Alexandre 
Vauthier et Fendi. Abandon-
nant le blush coloré, la poudre 
bronzante prononcée et l’hi-
ghlighter éblouissant, le teint 
est maquillé avec parcimonie, 
affichant un résultat uni, mat et 
impeccable pour s’effacer avec 
élégance et laisser place au ma-
quillage des yeux.

La manucure brillante

Le beauty look vu sur le défilé 
haute couture automne-hiver 
2021- 2022 d’Iris Van Her-
pen semblait simple avec un 
maquillage nude frais et une 
coiffure plaquée en arrière, 
pourtant la manucure arborée 
par les mannequins était épous-
touflante. Avec des ongles ma-
gnifiés par un nail art iridescent 
en 3D, cette manucure onirique 
était la star beauté de ce défilé. 
Au défilé Maurizio Galante, un 
soin particulier a aussi été ap-
porté à la manucure puisqu’un 
vernis doré recouvrait les 
ongles, dépassant volontaire-
ment sur les bout des doigts 
afin d’accentuer la luxuriance 
de la manucure.

Tendance beauté 2022 :

 les incontournables du printemps-été
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Alors qu’une stèle en 
hommage à l’émir 
Abdelkader (ou Abd 

el-Kader) doit être inaugurée 
dans la ville d’Amboise (région 
Centre-Val-de-Loire), ce samedi, 
l’œuvre a été vandalisée. Né 
en 1807, l’homme a tenu tête 
à l’armée française au début 
du XIXe siècle pendant une 
quinzaine d’années avant de 
déposer les armes. Emprisonné 
en France pendant quatre ans, il 
a par la suite été un des premiers 
à essayer de développer un 
dialogue interreligieux. 
La stèle, en hommage à l’émir 
Abdelkader, et inaugurée dans 
la ville d’Amboise, dans le 
département d’Indre-et-Loire, 
ce samedi 5 février, est l’une 
des initiatives préconisées par 
le rapport Stora qui cherche à 
réconcilier la France et l’Algérie, 
alors que l’on va fêter, le mois 
prochain, le 60e anniversaire des 
accords d’Évian.
Un « visionnaire »

Pour Florence Hudovicz, 
conservatrice du patrimoine et 
commissaire de l’exposition 
Abd el-Kader prévue en avril 
2022 au Mucem à Marseille, la 
personnalité de l’émir incarne le 

dialogue : « On s’est rendu compte 
quand même que, à travers son 
expérience de vie, de résistant, 
de religieux, d’enseignant, il 
a su être visionnaire, en tout 
cas dégager quelque chose 

de toute cette expérience qui 
était un dialogue possible entre 
l’Occident et l’Orient, entre les 
rives du nord et les rives du sud 
de la Méditerranée et montrer 
qu’en dépit de toute l’hostilité, 
de la violence subie, il demeurait 
un dialogue possible et que 
c’était cela peut-être qui était le 
plus important. »
« Capacité d’ouverture »
« Et c’est sans doute, dit encore 
Florence Hudovicz, les raisons 
pour lesquelles aujourd’hui 
encore, de nombreuses personnes 
s’intéressent à Abdelkader 
à cause de cette capacité 
d’ouverture envers et contre 
tout. Il a été un homme dur, il 
s’est battu. Et en même temps, 
il a eu cette espèce de capacité à 
avancer finalement et à se dire, 
finalement il y a un constat à 
faire et ce constat, c’est qu’il 
faut raisonner autrement et voilà 
comment moi, je vous propose 
de raisonner autrement. C’est 
vraiment cette capacité à saisir ce 

qui se passe et à essayer de faire 

en sorte qu’on dépasse l’histoire 

telle qu’elle se fige qui sans 
doute fait qu’encore aujourd’hui, 

il demeure présent ».

Pourquoi Amboise ?
L’Émir Abdelkader mène la lutte 

contre la conquête de l’Algérie 

par la France au milieu du XIXe 

siècle. Mais, après de premiers 

succès, Abdelkader se rend aux 

Français le 21 décembre 1847. 

L’émir, sa famille et ses fidèles 
furent détenus en France, d’abord 

au fort Lamalgue à Toulon, puis 

à Pau, et en novembre 1848, 

ils furent finalement transférés 
au château d’Amboise. Le 16 

octobre 1852, Abdelkader est 

libéré par l’empereur Napoléon 

III.

Le Mucem, à Marseille, lui 

consacre une exposition, prévue 

du 6 avril au 22 août 2022.

L’artiste algérienne Salima Ayadi 
expose dix-neuf tableaux et une 
trentaine de foulards dans le cadre 
de l’exposition intitulée «Ma 
route de la soie», qui met en avant 
le patrimoine culturel algérien – 
architecture arabo-musulmane, 
motifs de céramique et de faïence, 
calligraphie – au Musée des 
antiquités et des arts islamiques, à 
Alger, du 22 janvier au 13 février 
2022.
Sortie en 1982 de l’École des 
beaux-arts d’Alger avec un 
diplôme en communication 

visuelle, cette artiste produit 
depuis plus de trente-sept ans des 
œuvres en recourant au procédé 
de la peinture sur soie. C’est à 
l’occasion d’un voyage en Suisse 
qu’elle est initiée, grâce à un ami 
artiste, à cette technique. Elle crée 
des tableaux et des foulards pour 
le compte d’institutions nationales 
comme le Sénat, l’Assemblée 
populaire nationale (APN) ou 
pour de grandes entreprises 
comme Sonatrach, Sonelgaz, Air 
Algérie, entre autres.
«Pour les institutions nationales, 

j’ai travaillé sur le patrimoine 
culturel et historique de l’Algérie, 
particulièrement riche. Mes 
œuvres représentent des paysages 
et des monuments de toutes les 
régions du pays: la Casbah d’Alger, 
le Tassili n’Ajjer, dans le Sud-Est, 
ou encore les motifs berbères 
de la Kabylie. Ces créations 
ont été exposées et certaines 
d’entre elles ont été offertes aux 
partenaires étrangers», explique 
Salima Ayadi à Arab News en 
français. Cette esthète a participé 
à de nombreuses expositions 
collectives et individuelles en 
Algérie, mais aussi en Libye, au 

Maroc ou en Iran.
Sa première exposition 
individuelle, organisée en 2017 
au Palais de la culture Moufdi 
Zakaria, à Kouba, a connu un 
grand succès. «Cette exposition 
m’a marquée, car elle m’a 
permis d’aller à la rencontre 
directe du public», nous révèle 
l’artiste. Très discrète, Salima 
Ayadi était pourtant bien 
connue des institutions et des 
professionnels de l’art. «J’ai été 
très agréablement surprise par la 
manière chaleureuse dont le public 
a accueilli mon travail. Cela m’a 
encouragée à le poursuivre dans 

cette discipline», confie-t-elle.
«Aussi délicat que capricieux»
«La peinture sur soie repose sur 
une technique assez difficile 
et complexe. En effet, ce tissu, 
soyeux et noble, est aussi délicat 
que capricieux», précise Salima 
Ayadi.
«Pour commencer, il faut préparer 
le dessin, faire un trait avec le 
serti, cette gomme épaisse à 
l’aspect translucide que l’on 
appelle «gutta-percha». Cette 
technique permet de réduire la 
diffusion de la couleur hors de 
la zone de travail, sur laquelle 
on peut créer des motifs et 
superposer plusieurs coloris sans 
risquer de les mélanger», nous 
explique-t-elle. «Cette étape est 
particulièrement difficile: l’erreur 
est fatale, dans la mesure où on ne 
peut ni la corriger ni l’effacer.»
Amoureuse du patrimoine 
algérien et de sa culture riche et 
diverse, Salima Ayadi souhaite 
élaborer dans un peu plus d’un 
an un livre d’art qui réunira 
toutes ses œuvres. «C’est un 
projet qui me tient à cœur. Ce 
livre comprendra des œuvres qui 
montrent la richesse et la variété 
du patrimoine culturel de toutes 
les régions de l’Algérie», nous 
confie-t-elle.

France-Algérie

inauguration à Amboise d’une stèle en hommage
 à l’émir Abdelkader

L’exposition «Ma route de la soie» de Salima Ayadi, 
hommage au patrimoine algérien 
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En temps de Covid et sous 
état de siège, la 8e édition 
du festival Amani («paix», 

en swahili) s’est ouverte vendredi 
à Goma, avec toujours le même 
objectif de prôner l’entente et 
la paix dans l’est déchiré de la 
République démocratique du 
Congo (RDC).
L’année dernière, le festival 
n’avait pas eu lieu pour cause 
de pandémie de Covid-19. Cette 
année, des tentes pour passer des 
tests gratuits de dépistage ont 
été installées. Un test négatif est 
exigé pour accéder aux concerts.
En face du podium, des petits 
bateaux des forces navales 
patrouillent sur le lac Kivu pour 
s’assurer que tout va bien.

La province du Nord-Kivu, dont 
Goma est le chef-lieu, et celle 
voisine de l’Ituri, sont sous état 
de siège depuis le mois de mai 
dernier, une mesure qui à ce stade 
n’est pas parvenue à mettre fin 
aux violences des groupes armés 
qui ensanglantent l’est de la RDC 
depuis plus de 25 ans.
Au moins 10 000 jeunes, de 
Goma et de la ville rwandaise 
toute proche de Gisenyi, assistent 
au festival, qui réunit sur scène 
des artistes de la rumba comme 
des rappeurs.
«Cela me permet de faire 
connaissance avec des jeunes 
d’autres horizons» et «d’oublier 
l’insécurité que nous vivons 
à Goma», explique Gervin 

Kalelangabo, 21 ans. Sandra 
Sada, 32 ans, pense aussi que 
c’est une bonne occasion de 
découvrir d’autres cultures.
«Nous voulons valoriser les 
talents de la jeunesse de la 
région (...), concilier toutes 
les communautés à travers la 
culture», déclare Guillaume 
Bisimwa, directeur du festival. 
«Si nous nous mettons ensemble, 
on se comprend et c’est une 
occasion de mettre fin aux 
conflits communautaires», dit-il.
«Le festival, c’est comme un 
appel à ceux qui font la guerre, 
pour leur affirmer que nous ne 
voulons rien que la paix», insiste 
le maire de Goma, François 
Kabeya.

La superproduction de science-
fiction Dune est en tête des 
nominations pour les British 
Academy Film Awards 2022 
(Bafta).
Dune, avec les acteurs américains 
Timothée Chalamet et Zendaya, a 
reçu onze nominations jeudi, dont 
celles de la musique originale, du 
casting, et du meilleur film. 
Lors du tournage du space opera, 
le réalisateur Denis Villeneuve 
a jeté son dévolu sur le Moyen-
Orient. Il a amené toute sa 
distribution de vedettes dans les 
dunes du désert de Liwa à Abu 
Dhabi, et du Wadi Roum, en 
Jordanie.
Il a choisi un complexe 
touristique dans le désert de Liwa 
pour le tournage, faisant venir les 
acteurs et l’équipe de tournage 
tôt le matin pour capturer le 

brouillard et la brume du désert 
d’Abu Dhabi.
«C’est l’un de mes meilleurs 
souvenirs de ce tournage», 
avait déclaré Villeneuve à Arab 
News. «C’était épuisant. Mais 
c’était tellement gratifiant. Nous 
nous sommes tellement amusés. 
Je pense que tout le monde a 
rapporté de bons souvenirs de ce 
voyage.»
Écrit par Villeneuve avec Eric 
Roth et Jon Spaihts, Dune a 
été adapté du livre éponyme de 
Frank Herbert, publié en 1965.
Le sombre western de la 
réalisatrice néo-zélandaise Jane 
Campion, The Power Of The 
Dog, qui se déroule dans le 
Montana des années 1920 et met 
en vedette Benedict Cumberbatch 
comme propriétaire d’un ranch, 
talonne de près Dune avec huit 

nominations, dont celles de 

meilleur réalisateur et de meilleur 

film.

 Leonardo DiCaprio et 

Cumberbatch font partie des 

nominés dans la catégorie de 

meilleur acteur, ainsi que Will 
Smith, qui a reçu sa première 
nomination aux Bafta pour son 
rôle du père de Serena et Venus 
Williams dans King Richard.
Les Bafta célèbrent cette année 
leur 75e anniversaire, et les 
gagnants seront annoncés lors 
d’une cérémonie animée par 
l’actrice australienne Rebel 
Wilson, au Royal Albert Hall de 
Londres le 13 mars.
La liste des meilleures actrices 
comprend Lady Gaga pour 
House of Gucci, Alana Haim 
pour Licorice Pizza et Emilia 
Jones pour Coda.
Le dernier James Bond avec 
Daniel Craig, No Time to Die, 
et West Side Story, de Steven 
Spielberg, ont tous les deux été 
nominés à cinq reprises.

Le gouvernement saoudien a 
désigné 2022 comme l’«Année 
du café saoudien» et demande 
aux habitants de proposer 
des idées pour célébrer cette 
occasion.
Le café a toujours fait partie 
intégrante de la culture 
saoudienne, représentant des 
valeurs comme la générosité 
et l’hospitalité, et figure 
régulièrement dans des 
chansons, des poèmes et des 
tableaux.
Le ministère de la Culture a 
décidé de rendre hommage 

à cette relation en célébrant 
pendant un an l’omniprésence 
du grain de café en tant que 
symbole culturel et national.
Le ministre de la Culture et 
gouverneur de la Commission 
royale pour AlUla, le prince 
Badr al-Saoud, s’est exprimé à 
cette occasion sur Twitter. «Nous 
attendons vos idées créatives 
dans le cadre de l’initiative 
#2022YearofSaudiCoffee», 
écrit-il. «Vos idées originales 
seront mises en œuvre avec le 
soutien de l’initiative.»
Selon le site du ministère, les 

objectifs de l’initiative sont 

de célébrer le café en tant que 

produit culturel saoudien et 

d’accentuer le lien entre le 

café et l’identité nationale. Elle 

présentera également les grains 

de café Khawlani du Royaume, 

en mettant en évidence les 

méthodes traditionnelles de 

culture et de préparation, ainsi 

que les différentes façons de 

déguster cette boisson.

RDC

festival pour la paix à Goma, malgré la Covid et l’état de siège

Le film Dune, tourné au Moyen-Orient, arrive en tête
 des nominations aux Bafta

L’Arabie Saoudite lance l’«Année du café saoudien»
 symbole culturel et national



Dimanche 06 Février 2022

Magazine 23SeybouSe Times

Soixante-dix ans de règne. 
La reine Elisabeth II  passe 
ce dimanche un cap histo-

rique que peu de rois ont réalisé 
jusqu’ici, à part Louis XIV, roi 
de France (72 ans et 110 jours) 
et le roi de Thaïlande Bhumibol 
Adulyadej (70 ans et 126 jours 
de 1946 à 2016). Quatre jours 
de festivités ont été annoncés 
dans tout le pays pour célébrer 
son Jubilé de platine. L’occasion 
de passer en revue les succès et 
les échecs de la reine de 95 ans, 
toujours extrêmement populaire 
après une vie entièrement dé-
vouée à la Couronne.
Thomas Pernette, auteur d’Eli-
zabeth II, Les chapeaux de la 
Couronne (EPA, 2021), revient 
pour 20 Minutes sur ce règne 
hors norme.
L’Elisabeth-mania des débuts
« A l’hiver 1953-1954, la reine 
Elisabeth et le prince Philip se 
lancent dans une tournée de six 
mois qui les conduit aux Ber-
mudes, en Jamaïque, aux îles 
Fidji, en Nouvelle-Zélande, 
en Australie, en Ouganda, à 
Malte, à Gibraltar. Ça a été 
une opération de communi-
cation incroyable. Un million 
de personnes sont venues les 
accueillir dans les rues de Syd-
ney [en Australie]. En 1953-

1954, cette jeune reine de 25 
ans qui vient d’être couronnée 
est presque une star hollywoo-
dienne. Elle part à la rencontre 
de ses peuples, c’est incroyable. 
Jamais son père le roi George VI 
ou son grand-père le roi George 
V ne sont allés en Australie en 
tant que rois, jusque-là, seul un 
prince faisait le déplacement. Il 
faut rappeler qu’Elisabeth II est 
reine de 15 pays. Il y a toute une 
Elizabeth-mania à cette époque 
dont on a du mal à se souvenir. 
Cette tournée lance le règne 
dans le monde entier quelques 
mois après la formidable opéra-
tion que fut son couronnement, 
diffusé en direct à la télévision. 
Cette première grande tournée 
royale est historique. »
Les succès des années 1970
« L’investiture de Charles 
comme prince de Galles a un 
retentissement incroyable. La 
cérémonie est grandiose. Il faut 
rappeler que le climat est tendu 
avec les indépendantistes gal-
lois. Le matin même, une bombe 
artisanale destinée à la famille 
royale a explosé et tué deux 
d’entre eux. Elisabeth II dépose 
la couronne sur la tête de son 
fils, une façon de montrer que 
l’héritier de la couronne est prêt. 
C’est important pour un roi de 

préparer son héritier et le prince 
Charles se montre à la hauteur.
Son règne est auréolé de plusieurs 
autres succès. Par exemple, en 
1976, elle se rend en Zambie que 
je décrirais comme une mission 
à haut risque. Une guerre civile 
secoue la Rhodésie du sud -fu-
ture Zimbabwe- et la Zambie à 
ce moment-là. La reine, qui est 
aussi cheffe du Commonwealth, 
doit se rendre au sommet de 
Lusaka. Des avions sont abattus 
quelques semaines avant sa ve-
nue, certains de ses conseillers 
lui déconseillent de s’y rendre. 
En tant que cheffe du Com-
monwealth, elle n’imagine pas 
trembler devant le risque. L’am-
biance est électrique, les forces 
de sécurité sont sur les dents. Et 
c’est un énorme succès. Elle ne 
se laisse pas intimidée, elle n’est 
pas calfeutrée dans son palais de 
Buckingham.»

1990, la décennie de 
l’impopularité

« Elisabeth II essuie ses plus 
grands échecs dans les années 
1990. 1992 est la pire année 
pour la reine. Vous avez le di-
vorce de la princesse Anne, sa 
fille, avec son premier époux, 
Mark Philips. Vous avez le scan-
dale du prince Andrew et son 
épouse, Sarah Ferguson. Des 
photos sortent dans la presse 
où on la voit se faire lécher les 
orteils par son conseiller finan-
cier. Le scandale est d’autant 
plus grand que lorsque les gros 
titres paraissent, Sarah Fergu-
son est avec la famille royale à 
Balmoral. La même année, la 
biographie écrite par Andrew 
Morton, Diana her true story, 
paraît. Le monde découvre que 
le mariage du siècle entre Diana 
et le prince Charles en 1981 n’a 
rien de féerique, que Diana est 
malheureuse, qu’elle souffre de 

troubles alimentaires, qu’elle 
a essayé de se suicider… C’est 
aussi l’année de l’incendie du 
château de Windsor. Et la dé-
cennie se termine sur le silence 
après la mort de Diana. C’est 
une trace indélébile sur ce long 
règne. Le matin de l’accident sur 
le Pont de l’Alma, le monde dé-
couvre la mort de lady Diana et 
les Windsor attendent cinq jours 
pour rentrer de Balmoral où ils 
sont en vacances. Le silence est 
incompréhensible pour les Bri-
tanniques. Déjà que les drapeaux 
n’ont pas été mis en berne. D’un 
point de vue protocolaire, Diana 
n’est plus une altesse royale, 
sauf que les Windsor ne réalisent 
pas qu’aux yeux des Britan-
niques et du monde entier, elle 
est toujours une princesse. La 
priorité de la reine et du prince 
Charles, c’est de protéger Wil-
liam et Harry dans l’intimité de 
Balmoral, mais pour l’opinion 
publique, c’est désastreux. »

Le come-back des années 
2000

« Depuis les années 2000, Eli-
sabeth II a réussi un incroyable 
come-back. Elle a retrouvé la 
popularité du début de règne. 
Elle a réussi avec ses petits 
enfants et arrière petits enfants 
là où elle a échoué avec ses 
enfants. Elle a accueilli Meghan 
Markle à bras ouverts. Meghan 

et Harry ne l’ont d’ailleurs ja-
mais critiquée. Elle n’a pas per-
du un point de popularité depuis 
le départ de Meghan et Harry 
qui sont, eux, au plus bas. La 
monarchie était consciente que 
cette jeune femme américaine 
était un atout incroyable pour 
la monarchie. Meghan Markle 
amenait à Elisabeth II des jeunes 
gens qui ne s’intéressaient pas 
aux Windsor. Elle amenait la 
sympathie d’Australiens, de 
Canadiens, d’Américains. C’est 
certainement un échec de ne pas 
avoir réussi à garder des talents 
comme Meghan et Harry dans le 
giron de la monarchie.
Elizabeth II jouit d’une grande 
popularité parce qu’elle est 
perçue comme un roc dans ce 
monde mouvant. Quelle femme 
a connu plus de présidents de 
la République français, de pré-
sidents américains, de papes 
qu’elle ? Elle est toujours là et 
c’est incroyablement rassurant. 
Elisabeth II est la grand-mère 
qu›on voudrait tous. Et elle in-
carne une philosophie de vie : 
malgré les tempêtes, on ferme 
les écoutilles, on laisse passer. 
Ne jamais se plaindre, ne jamais 
s’expliquer c’est aussi une phi-
losophie de vie à l’heure d’Ins-
tagram. »

Marlon Brando était loin d’être 
tendre avec les femmes qui l’ont 
aimé et Rita Moreno en a large-
ment fait les frais. L’actrice de 
90 ans, que l’on peut voir au 
côté de l’icône hollywoodienne 
dans La Nuit du Lendemain 
(1969), a bien voulu aborder 
cette relation abusive qui a duré 
huit ans et l’a poussée au pire.
« J’ai tenté de mettre fin à mes 
jours avec des médicaments. 
C’est comme ça que j’avais 
choisi de le faire. Je n’avais 
pas compris que je n’allais pas 
seulement tuer cette Rita pathé-
tique, triste et oppressée, mais 

que le reste de Rita partirait 
aussi avec moi. Je n’avais vrai-
ment pas l’air de comprendre 
ça. Mais ça a été une tentative 
», a-t-elle confié à Jessica Chas-
tain lors d’un entretien organisé 
par Variety.

Encore sous le charme
Malgré tous les abus de Marlon 
Brando, Rita Moreno semble 
être en partie restée sous son 
emprise. « En définitive, c’était 
excitant d’être avec Marlon. 
Oh, mon Dieu, c’était exci-
tant. Il était extraordinaire de 
bien des manières, mais c’était 
un mauvais garçon », ajoute 

l’actrice qui admet volontiers 

qu’elle était une « personne dif-

férente » quand elle était avec 

lui.

« J’avais tout d’un paillasson. 

Alors à chaque fois qu’il men-

tait, je le regardais et je lui 

disais, “Marlon, regarde-moi”. 

Et alors il souriait de toutes ses 

dents, ce sourire gêné. Je pou-

vais lire en lui comme dans un 

livre et c’est pourquoi il m’ai-

mait, et c’est pourquoi il me 

maltraitait de tant de façons », 
s’est-elle encore souvenue.

Jubilé d’Elisabeth II : 

« Elle a réussi un incroyable come-back », 
retour sur soixante-dix ans de règne

Rita Moreno était devenue suicidaire après avoir été 
maltraitée par Marlon Brando
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L’Armée nationale 
populaire (ANP), 
issue de la matrice 

des souffrances d’un peuple 
ayant déclenché une des 
plus grandes Révolutions du 
20e siècle, restera «attachée 
à l’accomplissement des 
missions qui lui sont 
dévolues», a souligné la 
revue El-Djeïch dans son 
dernier numéro.
«L’Armée nationale 
populaire se distingue des 
autres armées du monde 
par le fait qu’elle n’a pas 
été constituée par décret. 
Une réalité qui a plus d’une 
signification et explique, à 
elle seule, la portée profonde 
de la dimension nationale et 
du prolongement populaire 
de notre vaillante armée 
qui a vu le jour suite au 
processus de conversion de 
l’ALN, elle-même issue de 
la matrice des souffrances 
d’un peuple qui, après avoir 
enduré les épreuves durant 
de longues décennies, a 
décidé un jour, qui restera 
gravé dans l’Histoire, de 
déclencher une des plus 
grandes révolutions du 20e 
siècle», est-il mentionné 
dans l’éditorial d’El-Djeïch.
Dans ce sens, la publication 
a rappelé la décision prise 
par le président de la 
République, chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, lors 
de sa récente visite au siège 
du ministère de la Défense 

nationale, de faire de la 
date du 4 août, «Journée de 
l’Armée nationale populaire, 
en signe de reconnaissance de 
la Nation à la place qu’occupe 
l’armée, qui est réellement 
la digne héritière de l’ALN, 
et au regard des réalisations 
qu’elle a accomplies durant 
60 ans, à plusieurs niveaux, 
au service de l’Algérie, 
principalement en matière 
de défense de notre immense 
bande frontalière mais aussi 
de préservation de sa sécurité 
et de sa stabilité».
Se référant à l’allocution 
prononcée à cette même 
occasion par le président 
de la République qui a 
mis l’accent sur «l’esprit 
de sacrifice de l’ANP», la 
revue a ainsi rappelé qu’il 
«n’est pas surprenant que 
l’ANP, fierté de la Nation, 
reste attachée à ces missions 
sacrées et nobles et s’en 

acquitte avec dévouement, 
fierté, sincérité et mérite, 
sans oublier son rôle éminent 
et décisif lors des crises et 
des épreuves».
La publication s’est 
également référée au 
discours du chef d’état-major 
de l’ANP, le général de corps 
d’armée, Saïd Chanegriha, 
pour qui «l’officialisation de 
la Journée nationale de l’ANP 
vient consacrer la cohésion 
entre le peuple et son armée 
et consolider le lien profond, 
solide et exceptionnel entre 
eux, affermissant les liens 
de fraternité entre les enfants 
du peuple uni ainsi que la 
cohésion nationale», ajoutant 
que «les plans des ennemis 
de la Patrie, des marchands 
de la sédition et de ceux qui 
se tiennent derrière eux, qui 
se sont rendus maîtres dans 
l’art du mensonge, dans une 
tentative évidente de tromper, 

seront inévitablement voués 
à l’échec».
«Ces tentatives vouées à 
l’échec et autres n’auront 
aucun écho, comme elles ne 
pourront en aucun cas rompre 
le lien sacré et puissant 
entre le peuple et l’armée, 
ni affecter le moral de notre 
peuple et des éléments de 
notre armée, de par leur 
haut niveau de conscience 
des complots ourdis et des 
viles manœuvres orchestrées 
contre leur Patrie et visant 
en premier lieu l’ANP et son 
commandement», note la 
revue.
Pour la publication «le 
peuple est fier de l’institution 
militaire qui a toujours été et 
demeurera le symbole de la 
loyauté envers la Patrie et de 
son appartenance à celle-ci», 
soulignant que «l’Algérie 
continue d’avancer avec 
fermeté et détermination 

sur la voie de l’édification 
d’une nouvelle République 
sur des bases solides, avec 
la proclamation du 1er 
Novembre comme feuille de 
route et de laquelle elle ne 
déviera point».
Dans le même sillage, 
El Djeïch affirme que 
l’ANP «restera attachée 
à l’accomplissement des 
missions qui lui sont 
dévolues de préservation de 
notre intégrité territoriale et 
de défense de nos frontières 
avec toute la force en sa 
possession, vigilante et 
consciente des défis auxquels 
notre pays est confronté, 
grâce à une excellente 
préparation au combat, 
garantissant à nos unités une 
parfaite et pleine disponibilité 
opérationnelle».
Aussi, le lien entre le peuple 
et son armée «ne cessera de se 
renforcer et de se consolider, 
malgré les machinations 
des comploteurs», relève la 
même source.
Sur un autre registre, 
l’éditorial a relevé qu’au 
moment où l’ANP «poursuit 
sa quête d’acquisition 
des facteurs de force, la 
diplomatie algérienne s’est 
déployée avec force et sur 
plusieurs fronts afin de 
permettre à notre pays de 
reprendre l’initiative et de 
réactiver son rôle en matière 
de maintien de la paix et de 
la sécurité dans la région et 
de lui éviter ainsi les risques 
qui menacent de l’emporter».

Le journaliste et 
documentariste 
Nazim Souissi, 

producteur d’émissions 
pour la télévision et 
réalisateur et producteur 
de documentaire, est 
décédé samedi en Espagne, 
des suites d’une crise 
cardiaque, à l’âge de 46 ans, 
a-t-on appris auprès de ses 
proches.

Fils du célèbre journaliste 
Zoubir Soussi, récemment 
disparu, Nazim avait 
travaillé dans le domaine 
de la presse écrite avant de 
se lancer dans l’audiovisuel 
en produisant et réalisant 
de nombreuses émissions 
dédiées au monde de 
l’automobile.
Il avait également lancé 
une revue spécialisée 

entièrement dédiée à 
l’automobile en plus d’autres 
travaux audiovisuels.
En 2014, Nazim Souissi 
a réalisé le documentaire 
«Merci pour la civilisation», 
un film coécrit avec son 
épouse la journaliste Zineb 
Merzouk, et qui propose des 
images des premiers mois 
de la colonisation française 
en Algérie.
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L’ANP, issue de la matrice des souffrances du peuple, restera 
attachée à l’accomplissement de ses missions

Le journaliste et documentariste Nazim Souissi n’est plus


